
Un narcolaboratorio fue asegurado por en el municipio de Rincón de Romos.

Se registraron bloqueos en al menos cuatro carreteras e incendios de tiendas.

Agradece Johnson reunión en Palacio Nacional

Claudia Sheinbaum concluyó su gira por 24 estados del país.
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Tras recorrer los 24 estados del país
que permanecen en el IMSS-Bienestar,
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
informó que después de un diagnóstico
faltan 2 mil 900 integrantes de la salud,
y 3 mil 300 equipos de especialidad por
lo que van a destinar 21 mil millones de
manera urgente.

Acompañada por el gobernador de
Zacatecas, David Monreal Ávila,
Sheinbaum dijo que a partir del siguien-
te año van a ir "poco a poco" integrando
los tres sistemas de salud, IMSS-
Bienestar, IMSS e ISSSTE, con el obje-
tivo que los mexicanos se puedan aten-
der independiente si son o no derecho-
habientes.

"Ese diagnóstico lo acabamos de
cerrar el día de hoy (domingo), y lo que
hemos analizado, y lo que vamos a
hacer, es que en todo el país se requieren
3 mil 300 equipos diversos, esos los
vamos a empezar a comprar desde este
año. (...) al mismo tiempo, nuevos hos-
pitales, sustituciones y también personal
médico, mil médicos especialistas y mil
900 enfermeros. Esto significa cerca de
21 mil millones de pesos que los vamos
a destinar a lo urgente", destacó.

La mandataria federal mencionó que

los 21 mil millones de pesos serán desti-
nados durante este 2025, y otra parte en
2027.

Entre los equipos faltantes se encuen-
tran monitores, camas, aceleradores
lineales para la atención a personas con
cáncer, pero aclaró que "todo el equipo
está contemplando".

Expresó que con el expresidente
López Obrador avanzó el IMSS-
Bienestar, sobre todo nuevos hospitales,
al igual con el IMSS, pero su objetivo es
unificar.

"(...) El objetivo del sexenio es que
aunque (yo) Claudia Sheinbaum sea afi-
liada al IMSS-Bienestar si estoy en un
lugar donde está más cerca el Instituto
Mexicano el seguro social me puede
atender en el Instituto Mexicano del
Seguro Social", explicó.
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El hijo del infame ‘El Chapo’
Guzmán, Ovidio Guzmán, quien se
declaró culpable en una corte de Chicago
por cuatro cargos, incluido tráfico de
múltiples drogas (entre ellas fentanilo) y
de participar en el crimen organizado,
volverá a la corte hasta el 9 de enero de
2026.

En el expediente de la Corte de
Distrito para el Norte de Illinois se men-
ciona que la audiencia será "a las 11 de la
mañana para establecer una fecha para
sentencia. Se acepta el acuerdo de culpa-
bilidad".

Por lo que ya se había informado que
la jueza Sharon Coleman fijará su senten-
cia y previsiblemente Ovidio evitará la
cadena perpetua al acceder a colaborar
con la justicia.

Tras declararse culpable de los delitos
que se le imputan, "El Ratón" desapare-
ció del registro del Buró Federal de
Prisiones (BOP), y no se encuentra más
en la cárcel metropolitana de Chicago,

donde estaba detenido.
Una búsqueda de su registro en el

BOP arroja que Ovidio Guzmán dejó de
estar bajo custodia desde el lunes 14 de
julio. Eso no significa, no obstante, que
sea un hombre libre, sino que fue trasla-
dado a un lugar no revelado, tras alcanzar
un acuerdo con la justicia estadouniden-
se.

Guzmán, quien compareció vestido
con un mono de presidiario y esposado de
los pies, admitió haber ayudado a super-
visar la producción y el contrabando de
grandes cantidades de cocaína, heroína,
metanfetamina, marihuana y fentanilo
hacia Estados Unidos.

Los términos del acuerdo con el
gobierno de Estados Unidos no fueron
divulgados, pero sí se dio a conocer que
la fiscalía solicitó una reducción en su
condena de forma que sea "menor que la
cadena perpetua", siempre y cuando el
narcotraficante, de 35 años, continúe
otorgando una "asistencia sustancial"
para las autoridades con ayuda, informa-
ción y testimonios.

Sentencia de Ovidio Guzmán
se definirá en enero de 2026

Tras declararse culpable, el hijo de ‘El Chapo’ Guzmán desapareció del registro
del Buró Federal de Prisiones.

Desata operativo de seguridad
violencia en Aguascalientes
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El aseguramiento de un narcolabora-
torio en la zona serrana del municipio de
Rincón de Romos en Aguascalientes por
parte de fuerzas federales y estatales
desató la violencia en varios municipios
del estado, donde al menos cinco tiendas
de conveniencia fueron incendiadas y
varias carreteras fueron bloqueadas y el
operativo finalizó con un saldo de 18
personas detenidas.

Autoridades del estado informaron
que el campamento hallado era utilizado
para la elaboración de drogas sintéticas
en la comunidad Pabellón de Hidalgo, en
Rincón de Romos, donde elementos del
Ejército y Guardia Nacional se enfrenta-
ron a varios individuos. 

Del operativo se logró la detención de
18 hombres, 10 de ellos en el campa-
mento de elaboración de drogas y los
otros ocho en los hechos de violencia
que se suscitaron después.

Además, el Gabinete de Seguridad
federal indicó que a los detenidos se les
aseguraron 20 armas de fuego, un adita-
mento lanzagranadas, 28 chalecos tácti-
cos, cargadores, cartuchos y fornituras.

Tras la intervención en el narcolabo-
ratorio, los criminales incendiaron diver-
sas tiendas Oxxo en la capital con bom-
bas molotov o gasolina, una de ellas fue
totalmente consumida por las llamas. 

También atacaron un depósito de
venta de cerveza y una tienda de abarro-
tes de la región.

Además los bloqueos con tractoca-
miones y camionetas se registraron en la
carretera 25 Norte, en la carretera que

entronca con la comunidad Novillo, en la
estatal 45 en el municipio de Cosío y otro
en la carretera a la comunidad Chicalote.

El secretario de Gobierno, Antonio
Arámbula, reportó que los bloqueos fue-
ron en cuatro carreteras y los ataques a
cinco o seis tiendas de conveniencia
incendiadas, sin personas lesionadas y la
detención de los 18 individuos por los
diferentes hechos.

Las secretarías de Seguridad del esta-
do y del municipio de Aguascalientes
calificaron como "con exitosos resulta-
dos contra grupos delictivos" el operati-
vo en el municipio de Rincón de Romos,
con la participación de corporaciones
federales, estatales y municipales.

"Los 18 detenidos ya fueron consig-
nados a la Fiscalía General de la
República para rendir su declaración
ante el agente del Ministerio Público
federal, al igual que los vehículos, armas
de fuego y equipo que fueron asegurados
en el lugar".

En tanto, la gobernadora Teresa
Jiménez Esquivel informó que sostuvo
una reunión con la fiscalía del estado, la
Secretaría de Seguridad Pública y el
alcalde de la capital, Leo Montañez.
"Revisamos las investigaciones y estrate-
gias de seguridad con el objetivo de
seguir trabajando en coordinación por la
paz y la tranquilidad de las familias de
Aguascalientes", aseveró.

“Queremos que el año que 
entra vayamos poco a poco 
integrando los tres sistemas 

de salud.

Claudia Sheinbaum

El operativo dejó un saldo de 18 personas detenidas, 10 en el campamento
y 8 durante los hechos violentos posteriores.

Destinarán 21 mil mdp
al sistema de salud
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Después de la reunión que sostuvo el
sábado con la presidenta Sheinbaum
Pardo en Palacio Nacional, el embajador
de Estados Unidos en México, Ronald
Johnson, agradeció el encuentro al que
también asistieron políticos republicanos
y empresarios estadounidenses.

Johnson comentó que fue "una muy
buena reunión" con la delegación biparti-
dista del Congreso de los Estados
Unidos", encabezada por el republicano
James French Hill.

"Abordamos temas clave para ambas
naciones y reafirmamos nuestro compro-
miso de trabajar juntos en beneficio de
Estados Unidos y México", escribió el
diplomático.

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo recibió la tarde del viernes en
Palacio Nacional al embajador de
Estados Unidos en México, a una sema-
na de que venza el plazo para la entrada
en vigor de la imposición de aranceles
del 30% productos mexicanos por parte
del gobierno de Donald Trump.

El embajador estadounidense ingresó

cerca de las 13:00 horas al recinto histó-
rico acompañado por una comitiva de
empresarios y políticos estadounidenses.

Tanto el embajador como los empre-
sarios de la Unión Americana se retiraron
de Palacio Nacional alrededor de las
14:20 horas.

Durante la semana, la presidenta
declaró que el embajador "ha sido respe-

tuoso" y tiene "buena comunicación" con
el Gobierno de México.

El jueves, después de que el mandata-
rio estadounidense Donald Trump anun-
ció aranceles de 30% para México y la
Unión Europea que podrían entrar en
vigor el 1 de agosto, la jefa del Ejecutivo
confió en llegar a "un buen acuerdo", y
pidió esperar.

El embajador llegó acompañado por una comitiva de empresarios y legislado-
res, y permanecieron en Palacio Nacional poco más de una hora.
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Los albiazules lograron

remontar y superaron al

Atlas 3-1, mientras que

los felinos sufrieron para

vencer al Toluca 4-3

DEPORTES

El evento organizado desde 2021
por el streamer español, Ibai Llanos,

enfrenta a streamers, youtubers,
influencers, creadores de contenido
y otras personalidades del internet

en combates de box. 

EN ESCENA

Transmiten la 
‘Velada del Año V’

Victoria regia, triunfan Rayados y Tigres



ace apenas dos sábados le
hablaba sobre la Estrategia
Nacional contra la
Extorsión presentada por el
secretario de Seguridad y
protección Ciudadana,

Omar García Harfuch.
Hay que recordar que el problema más

serio está limitado por lo pronto a los 8 esta-
dos que más carpetas por denuncia tienen
por ese delito, como lo es el Estado de
México que tiene 2 mil 049 carpetas,
Guanajuato 879, Nuevo León tiene 645,
Ciudad de México 602, Veracruz 585,
Jalisco 178, Michoacán 124 y Guerrero 47.

Un trabajo recientemente publicado en
EL UNIVERSAL y escrito por Daniela
Wachauf, suma dos estados más: Querétaro
e Hidalgo. Ese trabajo periodístico señala
que los secuestros se cometen mayormente
en 379 municipios de esos 10 estados.

Decir que los resultados presentados
recientemente son producto de la casualidad
sería un error. Desde hace meses se viene
trabajando este tema con varias fiscalías del
país seleccionando objetivos, analizando
situaciones en las diferentes entidades,

preparando operativos y ejecutándolos.
Hasta el momento se han detenido a 48

personas relacionadas con el delito de extor-
sión en diferentes puntos del país.

Destacan los casos de los operativos en
Puebla donde los delincuentes, que se
hacían pasar por integrantes de un cártel,
usaban una cabina insonorizada, como si
fuera de una estación de radio o de
grabación, para llamar a la gente y desde ahí
extorsionarla.

En diferentes municipios de Tabasco
también se realizaron operativos y detu-
vieron a varias personas que operaban para
el grupo delincuencial de La Barredora.

Lo mismo en Iguala, Guerrero; León,
Guanajuato; en Pátzcuaro y Morelia,
Michoacán. Más operativos, más detenidos.

El más grande de estos operativos
preparados con tiempo se hizo con el traba-
jo de la Fiscalía del Estado de México y el
trabajo ya en campo de la secretaría de
seguridad ese estado y fuerzas federales. El
más grande hecho hasta el momento en esta
materia.

Lo realizaron en 14 municipios: Ixtapan
de la Sal, Ixtlahuaca, Malinalco, Tejupilco,
Tenancingo, Tlatlaya, Valle de Bravo, Villa
Victoria y otros. Muchos de esos municip-

ios de sobra conocidos por la alta peligrosi-
dad que han tenido y en los que incluso
hasta han emboscado a elementos policia-
cos del Estado de México.

Por supuesto que el operativo (junto con
otros como Restitución, Enjambre) va
encaminado a combatir el dominio que por
años han tenido los hermanos Olascoaga,
apodados el Pez y la Fresa, cabezas visibles
de La Familia Michoacana.

La actividad de ese grupo consistía en
acaparar perecederos como carne, pollo,
material de construcción y diversas mer-
cancías que se vendían a la población ya
con un sobrecosto que era precisamente el
cobro que tenían que agregar a sus produc-
tos los originales vendedores para entregar-
lo a los extorsionadores.

Otra vez, y perdón si sueno a disco raya-
do, pero esta estrategia contra la delincuen-
cia organizada del gobierno federal, y que
está siendo acompañada por varios estados
del país, ya urgía y sigue urgiendo a miles y
miles de personas expuestas y que quizá ya
han sido víctimas de este delito. 

Una vez más, delito que creció ante la
indolencia del gobernó de López Obrador
de no enfrentar al crimen.

l linchamiento al que se
vio expuesto el futbolista
Chicharito Hernández
derivó en sanciones por
parte de la Federación
Mexicana de Futbol, de

su equipo Las Chivas de Guadalajara, e
incluso, sus declaraciones llevaron a la
presidenta Sheinbaum a dedicarle tiem-
po durante su conferencia mañanera.
Ésto nos debe llevar a profundas reflex-
iones.

No compartimos la visión tradi-
cionalista de Chicharito respecto al rol
de la mujer en la sociedad, pero la
respuesta pública que generaron sus
declaraciones nos desenfoca y distrae
de los grandes retos que enfrenta
México para proteger a las mujeres.

En este país son asesinadas diaria-
mente entre 9 y 10 mujeres, -según
cifras de ONU Mujeres-, y seguramente
un gran porcentaje de ellas por violen-
cia intrafamiliar. Las noticias cotidianas
nos alertan de que todos los días desa-
parecen mujeres seguramente para
engrosar las cifras de las redes de trata.

Según la Secretaría de Salud durante
2024 casi 8 mil niñas de entre 10 y 14
años se convirtieron en madres, lo cual
indica que fueron abusadas sexual-
mente frente al silencio cómplice de la
sociedad, considerando que la mayor
parte de las agresiones sexuales infan-
tiles se dan dentro de la familia.

Las cifras de acoso sexual en el
ámbito laboral, educativo, -e incluso
político y en el del entretenimiento-, es
muy alto aún.

Los salarios entre mujeres y hom-
bres siguen siendo altamente diferenci-
ados.

Un país donde al amparo de “usos y
costumbres” se sigue vendiendo a las
hijas para matrimonios forzados a muy
temprana edad, exhibe aún graves prob-
lemas sociales por resolver.

El alto índice de impunidad en los
delitos en contra de la mujer mucho
tiene que ver con la indiferencia de las
autoridades, principalmente de los min-
isterios públicos, -que dependen de las
fiscalías-, donde el trato es irrespetuoso
principalmente cuando se denuncia la
desaparición de una de ellas y las
autoridades deslizan con sorna la posi-
bilidad de que se haya escapado con el
novio.

En fin, en un país donde las mujeres
no viven como las de Dinamarca,
sobredimensionar los significados de
declaraciones como las de Chicharito se
convierten en distractores que nos ale-

jan de las exigencias y presión que
debemos ejercer para que las autori-
dades se comprometan y brinden pro-
tección y justicia a las mujeres mexi-
canas respecto a los peligros reales,
esos que ponen en riesgo su integridad
física y emocional.

El respeto a las mujeres, -recono-
ciendo sus valiosas aportaciones a la
sociedad-, se debe manifestar con
hechos y no con palabras, protegién-
dolas de los riesgos reales, mantenién-
dolas libres de violencia-, en lugar de
distraernos con palabras vanas.

Y respecto a los dichos del
Chicharito, parafraseando al librepen-
sador, escritor y filósofo francés
Voltaire, quien hace más de 300 años
nos dejó una gran reflexión que dice:
“No comparto lo que dices, pero
defenderé hasta la muerte tu derecho a
decirlo”.

Del mismo modo que Voltaire fijó
postura, yo manifiesto que no comparto
la visión ni me identifico con el signifi-
cado de las palabras del Chicharito
respecto al rol social de la mujer.

Sin embargo, debemos proteger su
derecho a la libertad de expresión, por
ser éste una garantía constitucional que
tenemos todos los mexicanos,
consignado en nuestra Carta Magna en
el Artículo número 7, que a la letra dice:

“Es inviolable la libertad de difundir
opiniones, información e ideas, a través
de cualquier medio. No se puede
restringir este derecho por vías o
medios indirectos, tales como el abuso
de controles oficiales o particulares, de
papel para periódicos, de frecuencias
radioeléctricas o de enseres y aparatos
usados en la difusión de información o
por cualesquiera otros medios y tec-
nologías de la información y comuni-
cación encaminados a impedir la trans-
misión y circulación de ideas y opin-
iones.

“Ninguna ley ni autoridad puede
establecer la previa censura ni coartar la
libertad de difusión…”

La tolerancia y el respeto por las
ideas opuestas a las nuestras es la esen-
cia de la democracia.

El silencio de la SCJN
Ahora el Tribunal Electoral del

Estado de Guerrero impuso sanciones a
la publicación Acapulco Trends por
cuestionar la actuación de la alcaldesa
morenista de Acapulco, Avelina López,
argumentando la “violencia política de
género”.

Esta sentencia se suma a la del
Tribunal Electoral de Tamaulipas en
contra de Héctor de Mauleón y el per-
iódico El Universal, así como los de las

ciudadanas Karla Estrella y Laisha
Wilkins además de otros casos más.

Es evidente la “controversia consti-
tucional” que se da a partir de que estas
autoridades electorales y jueces con sus
sentencias han pasado por encima del
Artículo 7 de nuestra Constitución que
garantiza de forma irrestricta el derecho
a la libertad de expresión.

¿Por qué razón la Suprema Corte de
Justicia de la Nación no ha atraído este
caso, tan fundamental para la preser-
vación de la democracia en nuestro
país?

Seguramente los miembros actuales
de la SCJN ya están en el proceso de
entrega de sus cargos. Sin embargo,
hasta el último día de agosto tienen la
autoridad jurídica y moral para generar
jurisprudencia en casos tan significa-
tivos como lo es éste.

Adán y Hernán
Ahora que el senador Adán Augusto

López se justifica diciendo que como
gobernador de Tabasco nunca se enteró
de la trayectoria delictiva de su secre-
tario de seguridad pública Hernán

Bermúdez, -con quien seguramente se
reunía continuamente, nos da una sor-
presa mayúscula todavía más preocu-
pante.

Si no tenía controlado a alguien tan
cercano como lo era su colaborador, -en
un territorio tan pequeño como su esta-
do-, ¿cómo fue que como secretario de
gobernación pudo controlar a todo un
país, en un territorio tan extenso que va
de Mérida a Tijuana?

El secretario de gobernación es el
responsable de la seguridad interna del
país.

Ahora nos explicamos el crecimien-
to tan veloz de los grupos delictivos por
todo México, con regiones donde los
cárteles locales controlan la economía y
la vida de sus comunidades con más
precisión que las instituciones guberna-
mentales y todo esto en tan sólo un sex-
enio.

Si no sabía es gravísimo, pero si
estaba enterado es aún peor. ¿Qué
futuro le espera a México?

¿A usted qué le parece?
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ay silencios que no son
prudentes, sino fun-
cionales.

El caso Hernán
Bermúdez, exsecre-
tario de Seguridad de

Tabasco durante el gobierno de Adán
Augusto López y ahora prófugo por
presuntos vínculos con el crimen orga-
nizado, expuso no solo la fragilidad
del discurso oficialista, sino también la
tibieza, si no es que la complicidad, de
una oposición que, en otras circunstan-
cias, ya estaría exigiendo renuncias,
comparecencias y juicios políticos. No
es el caso.

Desde que se conoció que
Bermúdez Requena, acusado de for-
mar parte de una célula criminal cono-
cida como “La Barredora”, habría
operado durante años en el gobierno
estatal de Adán Augusto, la dirigencia
opositora ha optado por la mesura. O
peor aún: por desaparecer del debate
público.

En el Senado, ninguno de los coor-
dinadores parlamentarios del PAN,
PRI o MC ha presentado una demanda

formal, ni ha subido puntos de acuer-
do, ni ha exigido, con nombre y apelli-
do, que el senador López Hernández
renuncie a la coordinación de Morena
o se separe del escaño.

La senadora priista, Carolina
Viggiano, evitó ensuciarse las manos.
Cuando se le preguntó esta semana si
Adán Augusto debía renunciar a su
coordinación, respondió que “es un
asunto que le corresponde a su banca-
da” y que ella no podía opinar por
otros. Incluso deslizó que será la
Fiscalía la que deberá valorar si hay
elementos, como si no se tratara ya de
un escándalo político.

La misma bancada y dirigencia pri-
ista que a la menor provocación acusa
a Morena de narcopartido, ahora optó
por la distancia, la prudencia… y el
respeto institucional.

Sí, postean en redes, pero sin
señalar directamente y sin dar la batal-
la de frente. Todo queda en insinua-
ciones, frases genéricas y reclamos al
aire.

El caso no se trató formalmente en
la reunión de la JUCOPO del Senado,
aunque algunos opositores intentaron
meterlo de manera tangencial bajo el

rubro de “seguridad”. Aun así, nadie se
atrevió a mencionar, frente a Adán
Augusto, su nombre ni su caso. La sala
estuvo semivacía. Ninguno de los
coordinadores parlamentarios de
oposición asistió: ni Ricardo Anaya, ni
Manuel Añorve, ni Clemente
Castañeda.

Ricardo Anaya rompió el silencio
con un post en redes, únicamente para
quejarse de que el presidente del
Senado no permitió que se hablara del
tema en la Permanente, sin estar
siquiera presente en el recinto.

No exigió renuncias, ni licencias,
no pidió investigar, no propuso nada.
Se enfocó en la forma, como si el
pleito fuera contra Fernández Noroña.

La pregunta no es si la oposición
está actuando con prudencia. La pre-
gunta es por qué, esta vez, ha decidido
no actuar. ¿Miedo? Alito sigue con un
pie en el desafuero por las denuncias
en Campeche. Jorge Romero amagó
con crear una comisión para investigar
a Adán, pero desde Morena le recor-
daron sus propios pendientes en
Benito Juárez. Ricardo Anaya apenas
regresó al país y no parece interesado
en provocar a la Fiscalía.

¿Pacto? ¿Cálculo? Tal vez crean
que el caso desgastará más a Morena si
se quedan al margen y permiten que se
destrocen entre ellos.

Y mientras tanto, el senador
tabasqueño dice que no sabía nada.
Que su secretario de Seguridad actua-
ba por su cuenta. Que está a disposi-
ción de las autoridades, pero sin
renunciar al fuero. 

La presidentA Sheinbaum se
deslindó a medias: pidió que dé la
cara, pero no se ha sumado a ninguna
exigencia concreta. Aunque diario
habla del tema.

Aquí todos se hacen los correctos.
Y en ese afán de cuidar las formas, van
dejando que el lodo se seque. La
oposición pierde autoridad moral cada
vez que opta por la distancia cuando
debería ejercer presión.

La política mexicana se ha conver-
tido en un circuito donde las acusa-
ciones se dosifican según la conve-
niencia. 

Y donde, si callan cuando deberían
hablar, es porque ya pactaron. O
porque saben que si levantan una
piedra, les caerá una más pesada enci-
ma.

Resultados iniciales contra la extorsión

¿Y la oposición frente a Adán? Bien, gracias

Manuel Feregrino

Amador Narcia

Ricardo Homs
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n el mito bíblico, la manzana
representa el conocimiento
prohibido, la caída, el peca-
do original. En la política
mexicana, la manzana de
Adán tiene apellido: López.
Y aunque el guion suene

divino, el pecado aquí es profundamente ter-
renal.

Adán Augusto López Hernández no
mordió la manzana: la cultivó, la protegió y
hoy la reparte entre sus allegados como si
no tuviera que rendir cuentas. Lo suyo no es
un caso aislado de abusos y excesos, sino la
personificación del poder impune, la red de
complicidades, el cinismo convertido en
escudo y el silencio como estrategia.

La evidencia más reciente de esta
podredumbre es el caso “La Barredora”,
revelado en documentos oficiales de la
Sedena. Desde 2019, el Ejército mexicano
identificó a Hernán Bermúdez Requena,
entonces secretario de Seguridad Pública de
Tabasco y nombrado por Adán Augusto,
como pieza clave de una red criminal vincu-
lada al Cártel Jalisco Nueva Generación. El
grupo, conocido como La Barredora, opera-
ba una estructura dedicada al huachicol, la
extorsión, el narcotráfico y el tráfico de per-
sonas… con protección institucional. En lla-
madas interceptadas, los propios delin-
cuentes se referían a Adán Augusto como
“El Tío”, reconociéndolo como su respaldo
político.

Bermúdez no operaba a espaldas del gob-
ierno, sino bajo su sombra. Y cuando las
advertencias llegaron a Palacio Nacional —
porque llegaron, documentadas por el
Ejército desde 2021— nadie actuó. ¿Qué tan
alto llegó la protección? ¿Quién más lo
sabía? ¿Y por qué, con toda esa informa-
ción, se le permitió huir del país?

Pero el escándalo de “La Barredora” es
solo el corazón de un árbol podrido con
muchas ramas. Entre muchas otras, está el
caso Chiapas, donde el entonces gobernador
Rutilio Escandón asignó 500 millones de
pesos al operador de Rosalinda López
Hernández, funcionaria del SAT y hermana
de Adán Augusto. Se sospecha que esos
recursos financiaron espectaculares y
estructuras territoriales durante su intento
por convertirse en candidato presidencial.

Está también el caso de Luis Humberto
Montaño, amigo cercano y operador políti-
co de Adán Augusto, quien recibió más de 8
mil millones de pesos en contratos públicos
durante gobiernos morenistas y acumuló 14
propiedades sin justificación patrimonial.
Hoy trabaja en el Senado y ocultó sus
empresas en su declaración oficial.

Otro episodio escandaloso es el de las
Unidades Médicas Móviles en Chihuahua,
promovidas por la senadora Andrea Chávez.
Las ambulancias fueron operadas por
FMedical, empresa de Fernando Padilla
Farfán, empresario cercano a Adán Augusto
y beneficiario de contratos públicos por más
de 2 mil millones de pesos. La imagen de
Chávez aparecía en las unidades, finan-
ciadas supuestamente con “donativos priva-
dos”. ¿Campaña encubierta? ¿Triangulación
de recursos?

La cereza de este pastel envenenado es la
“Ley Garrote”, impulsada por el propio
Adán Augusto como gobernador de Tabasco
en 2019. ¿Su objetivo? Criminalizar la
protesta social y castigar con prisión a
quienes se opusieran a obras del gobierno.
Una legislación diseñada para silenciar, no
para garantizar el orden.

En cualquier democracia funcional, un
personaje con este historial ya habría renun-
ciado. Estaría siendo investigado penal-
mente, separado del cargo e inhabilitado
políticamente. Pero en México, Adán
Augusto no solo sigue impune: sigue en el
Senado, sigue blindado, y sigue siendo —a
la vista de todos— el político más cercano a
Andrés Manuel López Obrador.

Y es aquí donde la mordida de la man-
zana se vuelve colectiva. Porque esto no es
solo el retrato de un político sin escrúpulos,
sino el reflejo de un régimen que lo permite,
lo premia y lo protege. ¿Qué tanto sabía el
expresidente? ¿Qué tanto consintió? ¿Hasta
dónde llega su responsabilidad?

La manzana de Adán ya cayó del árbol.
Está podrida. Y todos estamos viendo, en
silencio, cómo se la siguen repartiendo.

La manzana
de Adán

Linchamiento mediático

E H

E

H

Huachicol, adicción incorregible

Jorge Triana
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A casi once años de la desaparición
forzada de sus hijos, madres y padres de
los 43 normalistas de Ayotzinapa
mantienen firme su exigencia: justicia
real, no simulaciones. 

Este martes, volverán a Palacio
Nacional para reunirse, por cuarta
ocasión, con la presidenta Claudia
Sheinbaum.

En el marco de la marcha global por
Ayotzinapa, realizada este fin de semana
en la Ciudad de México, las familias

confirmaron este nuevo encuentro, en el
que insistirán en que el gobierno avance
con seriedad en las investigaciones y dé
con el paradero de los estudiantes desa-
parecidos en septiembre de 2014.

Durante la movilización, que partió
del Ángel de la Independencia y con-
cluyó con un mitin en el Hemiciclo a
Juárez, los familiares señalaron que
recientes acciones del gobierno —como
la deportación desde Estados Unidos de
Edgar Damián Sandoval Albarrán, alias
La Rana o El Wereke— parecen apuntar
nuevamente a la desacreditada “verdad

histórica” del basurero de Cocula.
Mario González, padre de César

Manuel, uno de los normalistas desa-
parecidos, advirtió: “Desafortunada-
mente están retomando líneas que ya
fueron desmentidas. 

No vemos avances en lo importante:
en los archivos del Ejército, en los
tomos ocultos, en las conversaciones
interceptadas que ellos mismos hack-
earon”.

Los padres demandan que el Ejército
entregue los 800 folios que guarda con
información clave y que se investiguen
las llamadas interceptadas entre el
exsecretario de Seguridad Francisco
Salgado Valladares y el exlíder de
Guerreros Unidos, Gildardo López
Astudillo, donde se menciona el traslado
de al menos 17 estudiantes a un sitio
conocido como Loma de Coyotes.

Durante la marcha, portando las imá-
genes de sus hijos colgadas al pecho, los
padres realizaron el ya tradicional pase
de lista en el antimonumento +43,
acompañados por estudiantes normalis-
tas y colectivos solidarios. 

La jornada culminó con un mitin en
el que, además de exigir justicia, reiter-
aron su petición para que regrese el
Grupo Interdisciplinario de Expertos
Independientes (GIEI), cuyo trabajo
consideran fundamental para avanzar en
la verdad del caso.

A casi once años, la herida sigue
abierta, y las familias no están dispuestas
a permitir que se cierre con mentiras.
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Las heridas causadas por el crimen
organizado, la corrupción y la
desigualdad económica son reales,
pero también lo es la resiliencia del
pueblo mexicano, dijo monseñor Paul
Richard Gallagher, secretario de
Relaciones Exteriores del Vaticano.

“Es aquí, una vez más, donde la
Iglesia debe caminar junto a la
sociedad civil y al Estado: no para
dominar, sino para servir; no para
imponer, sino para acompañar”, dijo.

Ante miembros del cuerpo
diplomático, así como representantes
de Iglesias y comunidades religiosas
presentes en nuestro país, expresó que
la Santa Sede reafirma su compromiso
de colaborar con el gobierno y el
pueblo de México sobre la base del
respeto mutuo, los valores compartidos
y la búsqueda común de la paz y el
desarrollo humano integral.

“México es una nación donde a
menudo han brotado flores de la sangre
de los mártires y donde la esperanza ha
triunfado sobre las dificultades. La
Iglesia en México no ha sido perfecta,
pero ha perseverado, con el pueblo y
para el pueblo”, mencionó.

En una reunión privada que se llevó
a cabo en Nunciatura Apostólica en la
Ciudad de México, el prelado mani-
festó que México ha desempeñado un
papel clave en la promoción del diálo-
go y la paz en América Latina, espe-
cialmente en contextos de conflicto y
migración.

“La Santa Sede reconoce y apoya
estos esfuerzos. En nombre del Papa
León, reafirmo nuestra voluntad de
caminar juntos, especialmente en
defensa de los pobres, los migrantes,
los indígenas, las víctimas de la violen-
cia y todos aquellos que se encuentran
en las periferias de la sociedad”,
agregó.

Señaló también que el mundo actual
está marcado por inmensos desafíos, lo
que se ha llamado "las heridas silen-
ciosas de la humanidad": la pobreza, la
violencia, la devastación ecológica y la
erosión de la verdad en el discurso
público.

Y sostuvo que la Iglesia seguirá
abogando por los principios del
Evangelio: la dignidad humana, la sub-
sidiariedad, la solidaridad y el bien
común. “En estos tiempos de polar-
ización y fragmentación social, estos
principios son más necesarios que
nunca".
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Los hoteles en México enfrentan su
menor nivel de ocupación desde 2022, con
un promedio nacional del 59.7% entre enero
y mayo de 2025, una ligera caída respecto al
60.6% registrado en el mismo periodo del
año anterior. 

Los destinos catalogados como Pueblos
Mágicos son los más afectados, con ocupa-
ciones extremadamente bajas, como El Oro
en el Estado de México con solo 4.7%,
Tepotzotlán con 7.7% y Capulálpam de
Méndez en Oaxaca con 9.7%. 

Esta situación se atribuye en gran medi-
da a la incertidumbre económica en Estados
Unidos, principal mercado turístico para
México, así como a la depreciación del
dólar frente a otras monedas. 

En contraste, zonas turísticas consoli-
dadas y de playa como Playacar, Cabo San

Lucas y Nuevo Nayarit mantienen altos
niveles de ocupación, superando el 79%.

De cara al verano, la Secretaría de
Turismo proyecta un repunte en la ocu-
pación hotelera a un 62.2%, con la expecta-
tiva de recibir a 21.2 millones de turistas, lo
que implicaría un crecimiento del 3.3%
respecto al mismo periodo del año pasado.

De estos visitantes, casi el 77% serán tur-
istas nacionales y el resto internacionales,
generando una derrama económica estima-
da en 45 mil 600 millones de pesos para el
sector. La titular de la Secretaría, Josefina
Rodríguez Zamora, destacó la importancia
de estas cifras para la recuperación y fort-
alecimiento del turismo en México.
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Ahora tocó el turno a Andrés Manuel
López Beltrán, hijo del expresidente
Andrés Manuel López Obrador, de ser
captado fuera de México disfrutando un
paseo en lugares exclusivos.

El secretario de Organización de
Morena fue evidenciado consumiendo el
buffet del hotel Okura Tokyo, un recono-
cido cinco estrellas de lujo, en compañía
de Daniel Asaf, diputado y considerado
como brazo derecho del exmandatario.

Las fotografías fueron difundidas por
el columnista de EL UNIVERSAL
Claudio Ochoa en su cuenta de X, quien
ha revelado las salidas vacacionales de
otros integrantes de Morena, como fue el
caso del diputado Enrique Vázquez,
quien fue captado en el antro Lío, uno de
los más caros y exclusivos de Ibiza,
España.

Aunque tampoco es el único que ha
mostrado sus gustos por los lujos; esta

semana el senador suplente de Morena,
Miguel Ángel Yunes Linares, fue capta-
do en un lujoso club de playa en Capri,
Italia.

Yunes Linares, padre de Miguel

Ángel Yunes Márquez, quien fue funda-
mental en la aprobación de la reforma
judicial al votar con el oficialismo y
traicionar al PAN para lograr la mayoría
calificada, aparece en un video de 12
segundos en un ambiente festivo.

De acuerdo con el video, el senador
veracruzano se encontraba en el club de
playa Conca, acompañado de un mari-
achi, degustando langosta y champaña
que estaría valuada en 2 mil euros.

Por su parte, Mario Delgado fue
captado en el restaurante del hotel
Pousada de Lisboa, uno de los más
exclusivos de Portugal, según informó
Claudio Ochoa en sus redes sociales al
publicar fotos del secretario de
Educación.

También Ricardo Monreal, coordi-
nador de Morena en San Lázaro, fue
captado el pasado fin de semana en un
hotel de lujo y desayunando en el
restaurante Flor y Nata del hotel
Rosewood Villa Magna.
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Contienen enfrentamientos en
protesta contra la gentrificación

Cd. de México/El Universal.-                      

En medio de un fuerte operativo de
seguridad transcurrió la tercera marcha
contra la gentrificación, que de último
momento decidió cambiar la ruta y diri-
girse al Zócalo capitalino.

La movilización, que inició en el
Hemiciclo a Juárez, estaba planeada para
llegar a la Embajada de Estados Unidos,
en Paseo de la Reforma, donde decenas
de negocios y monumentos esperaban el
paso del contingente cubiertos por vallas
metálicas y tapiales; sin embargo, los
manifestantes acusaron a los policías de
reprimirlos, por lo que cambiaron el
rumbo.

"No vamos a ir a la embajada mien-
tras estén estos golpeadores. Vean cómo
se desplegaron porque íbamos a la emba-
jada yankee. Están regidos por los yan-
kees. Sólo así pueden actuar", dijo una
integrante de Frente por la Vivienda

Joven.
Antes, hubo jaloneos entre un grupo

de jóvenes, la mayoría vestidos de negro
y con el rostro cubierto, y policías que
les retiraron objetos como bates, cade-
nas, un martillo, una bomba molotov y
aerosoles.

"Queremos una marcha que tran-
scurra en la paz, donde estemos a salvo
todos", expresó el subsecretario de
Gobierno, Fadlala Akabani.

El contingente marchó por Eje
Central y luego tomó 5 de Mayo, todo
el tiempo custodiado por policías capi-
talinos con escudos.

"El Centro no está en venta, nuestro
barrio no es bodega, vine hoy porque la
gentrificación no sólo está en que ven-
gan extranjeros a vivir y a quitarnos
recursos, descompensar los precios,
sino también afecta a los comerciantes
por la llegada de grandes capitales al
Centro Histórico", afirmó Leonardo.

En el trayecto hubo una con-
frontación verbal entre los manifes-
tantes, algunos portando banderas de
Palestina, y un ciudadano, al parecer
extranjero, que salió al balcón de un
edificio sobre 5 de Mayo.

En la calle Monte de Piedad, el
grupo se detuvo —no se les permitió
ingresar a la plancha del Zócalo—. Ahí,
denunciaron las alzas en vivienda,
renta y servicios en la Ciudad de
México.

"La única acción previa que ustedes
vieron fue pedirles que entregaran
algunos objetos (...) con lo que podían
hacer daño a las personas o ponerse en
riesgo ellos, y después de eso ellos
decidieron tomar esta ruta", comentó el
subsecretario de Concertación Política,
Juan José García Ochoa.

Luego, regresaron por la misma ruta
hasta llegar al cruce de Balderas y
Juárez, donde los inconformes se sen-

taron para exigir que los policías, que
en todo momento custodiaron la mar-
cha, se replegaran.

Ante la negativa, el contingente
tomó camino sobre avenida Balderas,
pero los policías les cercaron el paso
hasta llegar a la estación Juárez del
Metro. Algunos lograron entrar y otros
se quedaron afuera, pues personal del

Sistema de Transporte Colectivo (STC)
cerró los accesos.

Al interior y exterior de la estación,
los manifestantes realizaron algunas
pintas.

El Gobierno capitalino reportó la
asistencia de 200 personas y saldo
blanco, sólo tres manifestantes reci-
bieron atención médica.

Son reales en México las heridas causadas por el crimen organizado: sec-
retario del Vaticano; hace un llamado a la paz

Confirman reunión con Claudia padres de los 43

Los padres continúan su lucha contra el olvido y la impunidad.

El hijo del expresidente López Obrador y secre-
tario de Organización de Morena fue captado
en un hotel de cinco estrellas en Tokio

Reportan hoteleros las peores ventas en tres años

Advierte secretario del Vaticano que
México está 'herido por el crimen'

Captan a 'Andy' López Beltrán en hotel de lujo en Tokio

Hoteles en Pueblos Mágicos registran ocupaciones por debajo del 10%, mientras
destinos de playa mantienen altos niveles de visitantes.

Tras varias horas de recorrido, los manifestantes finalizaron su protesta sin inci-
dentes

México es una nación donde

a menudo han brotado flores

de la sangre de los mártires

y donde la esperanza ha

triunfado sobre las dificulta-

des. La Iglesia en México no

ha sido perfecta, pero ha

perseverado, con el pueblo 

y para el pueblo”

Paul Richard

“
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El Partido del Trabajo en el Senado de

la República exhortó a la Secretaría de

Relaciones Exteriores a fortalecer y acel-

erar la protección consular en los casos

de migrantes mexicanos que sean

detenidos en Estados Unidos, sobre todo

en los casos de menores o personas con

un estatus legal en territorio esta-

dounidense que son enviados al centro

de detención temporal para inmigrantes

de Florida, conocido como Alligator

Alcatraz.

Mediante un punto de acuerdo, pre-

sentado a la Comisión Permanente,

pidieron además a la Secretaría de

Gobernación que, a través del Instituto

Nacional de Migración, establezca un

sistema nacional de acompañamiento a

migrantes retornados donde se incluya

atención psicológica, reintegración

educativa y acceso a programas sociales,

particularmente para niñas, niños y ado-

lescentes.

Argumentaron que el endurecimiento

de las políticas migratoria en Estados

Unidos ha generado nuevos retos para la

región como el incremento de deten-

ciones, deportaciones masivas, sepa-

ración familiar, el uso de centros de

detención en condiciones cuestionables.

En particular, la creación de Alligator

Alcatraz, inaugurado tan sólo hace unas

semanas, representa una grave situación

ya que criminaliza la migración y viola

derechos humanos de quienes son

retenidos en ese lugar sin importar su

situación migratoria.

"Como legisladoras y legisladores del

Partido del Trabajo consideramos que la

reciente creación del centro migratorio

en los Everglades de Florida, conocido

como Alligator Alcatraz, representa un

parteaguas en las políticas de detención

migratoria en Estados Unidos. Su inau-

guración no es solamente una

infraestructura física, sino un mensaje

político de contención, endurecimiento y

deshumanización del fenómeno migra-

torio", señalaron los integrantes del

GPPT.

Informaron que en días pasados se

dio a conocer que funcionarios estatales

y federales de Estados Unidos detu-

vieron a un adolescente mexicano de 15

años sin antecedentes penales y lo

enviaron esposado al centro Alligator

Alcatraz.

"El gobierno de Trump ordenó que

fueran enviados a este centro los

migrantes con antecedentes penales,

pero la detención del menor demuestra

que esto no es así, y se trata simplemente

de atrapar a inmigrantes sin importar su

estatus migratorio", resaltaron los legis-

ladores.

Asimismo, en días recientes se cono-

ció del caso de los hermanos Carlos

Martín y Alejandro González detenidos

en Estados Unidos el 7 de julio cuando

conducían en Orlando, Florida y fueron

enviados al centro de detención temporal

Alligator Alcatraz a pesar de que Carlos

Martín cuenta con una visa de turista

para su estadía legal, mientras que su

hermano está casado con una ciudadana

estadounidense.
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En los últimos siete años, la

Procuraduría Federal de Protección al

Ambiente (Profepa) ha recuperado 123

grandes felinos en México, la mayoría

decomisados entre 2023 y 2025. 

El aumento, de apenas un ejemplar en

2018 a 37 en lo que va de 2025, se debe

principalmente a la creciente posesión

de estas especies por parte del crimen

organizado, donde representan símbolos

de poder y estatus. 

Leones africanos, tigres y jaguares

encabezan la lista de especies asegu-

radas, muchas de ellas protegidas o que

requieren permisos especiales para su

tenencia. 

Además, expertos advierten que

algunos grupos criminales utilizan estos

animales con fines de tortura y ejecu-

ción, y también como parte del tráfico de

fauna exótica que les genera ingresos

adicionales.

La mayoría de los decomisos se con-

centran en la Zona Metropolitana del

Valle de México, seguida por estados

como Guanajuato, Jalisco y Sinaloa. 

Sin embargo, especialistas señalan

que esto refleja más una acción selectiva

del gobierno que la verdadera distribu-

ción del problema. 

Aunque la mayoría de los felinos son

trasladados a zoológicos o fundaciones,

el país carece de una política integral y

de infraestructura suficiente para alber-

garlos, lo que limita el avance de

acciones legales.

A pesar de la voluntad política

mostrada por la actual titular de Profepa,

expertos insisten en la necesidad urgente

de mayores recursos, capacitación y

espacios adecuados para el manejo de

estos ejemplares

El incremento en los decomisos tam-

bién evidencia una grave crisis en el

manejo de fauna silvestre en México. 

La falta de una estrategia nacional

para la rehabilitación y resguardo de

estos animales pone en riesgo su bienes-

tar e incluso su supervivencia, especial-

mente en el caso de especies en peligro

de extinción como el jaguar. 

Expertos advierten que muchos de

estos ejemplares llegan en condiciones

precarias, con daños físicos.
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El director del Instituto Nacional de

Migración (INM), Sergio Salomón,

señaló que no puede confirmar si

Hernán Bermúdez Requena, ex secre-

tario de Seguridad Pública de Tabasco -

a quien se le imputan los delitos de aso-

ciación delictuosa, extorsión y secue-

stro-, salió de México, porque esa

información sólo se puede propor-

cionar con base en una orden de la

autoridad competente o los datos “sean

solicitados por la persona interesada”.

Evasivo, tampoco quiso precisar

sobre  la  ficha migratoria. “Están los

datos registrados, pero por orden ten-

emos que ver cómo se da… pero hay

registros de dos momentos de tiempo

atrás”.

En cuanto a la ficha que Interpol

emitió para localizar a Hernán

Bermúdez, sostuvo: “habrá en qué

fecha se puso la ficha”.

Al insistirle si el ex funcionario

tabasqueño seguía en abril en el país

–mes en que interpuso su primer

amparo en el Juzgado Decimosegundo

de Distrito en Baja California, con res-

idencia en Tijuana-, indicó “no puedo

dar esos datos, son privados”.

La orden de captura contra

Bermúdez Requena se libró en febrero

de este año, explicó el martes el secre-

tario de Seguridad y Protección

Ciudadana, Omar García Harfuch.

Ese día, también detalló que tras los

indicios de un posible vínculo del ex

secretario de Seguridad tabasqueño con

el grupo delictivo La Barredora –afín al

cártel de Jalisco–, se inició una investi-

gación en octubre de 2024, lo que coin-

cidió con el comienzo de los gobiernos

federal y de Javier May, en Tabasco. 

Interpol emitió una ficha roja para

localizar a Hernán Bermúdez.
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Aunque ha ido en incremento el

número de personas que se logran inser-

tar al mercado laboral formal a través del

Servicio Nacional de Empleo (SNE), la

brecha de vinculación aún es amplia, ya

que desde octubre a la fecha 1.5 millones

de personas han buscado trabajo por esta

vía, pero sólo 309 mil (20 por ciento) se

colocaron en un puesto.

Lo anterior responde a diversos fac-

tores, entre ellos el no estar convencidos

del empleo que se les ofrece, la lejanía

del centro de trabajo de su lugar de origen

o buscar mejores condiciones laborales y

salariales, aseguró Claudio Frausto Lara,

titular de dicho programa federal.

En este marco, el SNE realizará una

Feria Nacional de empleo para jóvenes,

uno de los grupos prioritarios de aten-

ción, dadas las complicaciones que

enfrentan para encontrar un primer tra-

bajo, como el requisito de contar con

experiencia. En esta edición, que se

realizará en agosto en diferentes estados

del país, se ofrecerán más de 37 mil

vacantes formales, de 2 mil 200 empre-

sas, en los sectores comercio, servicios,

manufactura y transporte, entre otros,

detalló.

Esta es una de las más de 70 ferias

nacionales a realizarse el mes próximo

con motivo del “Día Internacional de la

Juventud”, que se conmemora el 12 de

agosto, para promover la inclusión labo-

ral de este sector y en todas se espera la

participación de más de 35 mil jóvenes.

Además se contará con módulos del pro-

grama Jóvenes Construyendo el Futuro

para facilitar la vinculación, indicó.

En entrevista, Fraustro Lara detalló

que entre diciembre de 2018 y septiem-

bre pasado, el SNE asesoró y brindó

acompañamiento personalizado a 13.5

millones de personas y se colocaron 2

millones 269 mil, equivalente a 16.8 por

ciento. Del total de población atendida,

5.6 millones fueron jóvenes, de los

cuales más de 825 mil lograron encon-

trar un trabajo.

Para la presente administración, la

meta es llegar al menos a 2.5 millones de

personas vinculadas al sector laboral for-

mal, a través de este sistema.

Respecto a las dificultades para cubrir

el total de vacantes, derivado de los retos

“geográfico y de información”, el titular

del SNE señaló que se desarrollan

acciones de conciliación con los empre-

sarios las vacantes de mejor calidad y

que se ajusten sobre todo a las carac-

terísticas que buscan las personas postu-

lantes, y evitar se vean orilladas a la

informalidad.

Mencionó que el SNE también tiene

programas de movilidad laboral, tanto

nacional como internacional, a fin de

acercar los perfiles más adecuados a las

vacantes que se requieren.

Resaltó que además de las empresas

privadas, dependencias del gobierno fed-

eral ofrecerán oportunidades en la feria

nacional, y autoridades locales progra-

mas de financiamiento. Asimismo, más

de 2 mil 600 consejeros laborales del

SNE brindarán orientación y capac-

itación a los jóvenes, para elaborar su

currículum, prepararse para entrevistas

laborales y talleres para saber cómo per-

filarse.

Fraustro Lara resaltó que para este

año se tiene previsto realizar 400 ferias

en todo el país en el marco del Plan

México, a las que podrán acercarse no

sólo personas desempleadas, sino aquel-

las que ya laboran y buscan mejorar sus

ingresos o condiciones laborales.
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Al encabezar la ceremonia de los

700 años de la fundación mítica de

México-Tenochtitlan, la presidenta

Claudia Sheinbaum Pardo insistió este

sábado en la obligación de los gobier-

nos de ofrecer perdón “por las atroci-

dades” del pasado.

En lo que puede ser considerada una

nueva alusión al Estado español,

aunque sin mencionarlo de manera

explícita, la mandataria afirmó: “Los

gobiernos que tienen valor de pedir

perdón por las atrocidades del pasado

que marcaron su historia no se debili-

tan: se reconcilian consigo mismos y

crecen con una libertad que sólo otorga

la verdad profunda”.

Al respecto, agregó que la Cuarta

Transformación “no sólo es un proyec-

to económico o político; es sobre todo

un proyecto de dignidad. Un proyecto

que reconoce que no puede haber justi-

cia verdadera si no empezamos por sal-

dar la deuda histórica con los pueblos

indígenas”.

Entre aplausos de los cientos de

invitados dispuestos en las gradas ubi-

cadas en torno de la plancha del

Zócalo, aseguró que “no puede haber

democracia si se excluye la voz de

quienes llevan siglos resistiendo”, ni

puede haber identidad nacional “sin

reconocer ni dar su lugar al profundo y

orgulloso rostro indígena de México,

su esencia y su grandeza cultural”.

En su mensaje, Sheinbaum Pardo

también se refirió al flagelo de la dis-

criminación como uno de los legados

de la conquista española e instó a

entender que erradicarlo “no es una

opción: es una necesidad y una

obligación para construir una sociedad

justa, incluyente y digna para todas y

todos”.

Recordó que los invasores sostenían

que ser indígena era sinónimo de atra-

so, ignorancia y barbarie. “Esa fue

quizá la herida más profunda, una heri-

da que estamos obligados, como mexi-

canas y mexicanos, a curar y a garanti-

zar que se cure; porque fue alimentada

por demasiado tiempo de discrimi-

nación. Por eso reivindicamos el hoy,

que es el comienzo de esa cura con la

Cuarta Transformación de la vida

pública”.

De acuerdo con la mandataria, la

estructura colonial no desapareció con

la Independencia, sino que persistió en

las formas de poder, en el racismo, en

la exclusión de los pueblos originarios,

en la marginación que aún hoy viven

millones de mexicanas y mexicanos.

“Se reveló en diferentes momentos

de la historia, en especial durante la

Revolución Mexicana, pero prevaleció

después por muchos años, en especial

durante todo el periodo neoliberal”.

Sin embargo, resaltó la Presidenta,

el legado de Tenochtitlan no fue venci-

do: “vive en la resistencia silenciosa de

los pueblos, en la lengua náhuatl que

aún se habla, en el maíz que se sigue

sembrando, en la medicina tradicional,

en los rituales, en los nombres de nue-

stros cerros, nuestros ríos, nuestras

calles, nuestros pueblos; en el nombre

de nuestra patria: México”.

A decir de Sheinbaum Pardo,

reconocer a Tenochtitlan “no es hablar

de un pasado muerto”, sino de un pulso

vivo que navega con nuestra ciudad

capital, pero también en nuestras pal-

abras, nuestra comida, nuestras cos-

tumbres “y, sobre todo, nuestra

grandeza cultural y nuestra identidad”.

Afirmó que la antigua capital mexi-

ca fue mucho más que una ciudad

majestuosa, al tratarse de un símbolo

de organización, de poder, de ciencia,

de arte y de visión: “Fue el centro de un

mundo indígena que supo construir un

modelo de civilización propio, en

armonía con la tierra, con los astros,

con sus dioses y diosas”.

Exige Claudia que gobiernos ofrezcan
perdón por “atrocidades” del pasado

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó este sábado la ceremonia de conmemo-
ración del aniversario de la fundación de México-Tenochtitlan.

Ferias de empleo buscan conectar a miles de personas con oportunidades
laborales formales en todo el país.

Enfrentan jóvenes mayores obstáculos
para hallar primer empleo formal

Detecta Profepa aumento de felinos
en manos del crimen en últimos años

Felinos decomisados al crimen organizado reflejan su uso como símbolo de poder.

Hernán Bermúdez Requena, ex secretario de Seguridad Pública del estado de Tabasco. 

Restringe INM información sobre Bermúdez
En una vista aérea desde un helicóptero, se observa a detenidos en el Centro de Detención
Krome, administrado por el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de EU (ICE).

Exhorta PT a SRE a fortalecer protección a mexicanos



Redacción/Turquía.-                                

El sureste de Turquía registró el
viernes 50,5°C, un récord absoluto a
nivel nacional, anunciaron las autori-
dades el sábado.

"Según los datos de nuestra
Dirección General de Meteorología, se
batió un récord de temperatura, con
50,5°C en Silopi (...) el 25 de julio",
escribió en X el Ministerio de Medio
Ambiente de Turquía.

Según las autoridades, 132 esta-
ciones meteorológicas del país regis-
traron el viernes temperaturas récord
para un mes de julio.

La localidad de Silopi está situada
en la provincia de Sirnak, a menos de
10 km de las fronteras iraquí y siria.

El anterior récord nacional, 49,5°C,

fue medido en agosto de 2023 en la
provincia de Eskisehir (oeste).

El diario local Atik señaló que la ola
de calor, que se ha intensificado en
todo el país y que marcó un hito históri-

co en la historia meteorológica de
Turquía, hizo que durante el día los ter-
mómetros oscilaran entre los 49,6 y los
46,1 en diversas zonas del territorio
nacional.

Redacción/Estados Unidos.-                                

La Oficina del Alguacil del condado
de Grand Traverse en Michigan,
Estados Unidos, confirmó que 11 per-
sonas resultaron heridas durante un
apuñalamiento masivo este sábado en
una tienda Walmart, de los cuales tres
tuvieron que ser sometidas a cirugía.

En total seis hombres y cinco muje-
res sufrieron heridas en lo que se con-
sidera un “acto aleatorio” y su autor, un
hombre de 42 años residente de
Michigan, está bajo custodia de las
autoridades, indicó el alguacil Michael
D. Shea en conferencia de prensa, pero
no reveló su nombre.

“Según la información que tenemos
en este momento, fueron actos aleato-
rios”, indicó y dijo desconocer además
la condición de las víctimas.

No obstante, el Munson Healthcare,
donde fueron atendidas, informó en un
comunicado en Facebook que seis
están en estado crítico y cinco están

graves, “Munson Healthcare está tra-
tando actualmente a 11 pacientes como
resultado de este incidente de apuñala-
miento: 5 están en estado grave y seis
están en estado crítico en este momen-
to”, indica el comunicado publicado a
la 20:30 h local.

El centro de salud también agrade-
ció a su personal por su respuesta en
esta “trágica circunstancia”. “Nuestros
corazones siguen estando con las vícti-
mas y sus familias”, señaló además el
centro sanitario.

El incidente ocurrió cerca de las
cinco de la tarde en el área de pago y el
sospechoso utilizó un cuchillo plega-
ble, de acuerdo con Shea, que indicó
además que “la participación ciudada-
na puso fin al ataque”, sin entrar en
detalles.

Entre los testigos está Julia Martell,
que estaba en un pasillo de Walmart
cuando escuchó gritos y vio a un hom-
bre con un cuchillo corriendo por el
área de farmacia, de acuerdo con The
New York Times.

Martell indicó además que mientras
el hombre recorría la tienda, empujaba
y apuñalaba a la gente. Luego cambió
de dirección y corrió hacia ella, que vio
el cuchillo en su mano -con una hoja de
unos cinco centímetros- y comenzó a
correr. El hombre no la siguió y, en
cambio, se dirigió hacia la entrada de la
tienda, según el diario.

El sujeto fue arrestado unos tres
minutos después de que llegara la
policía, según Shea.
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Reanuda Israel lanzamiento
de ayuda desde el aire a Gaza
Redacción/Ucrania.-                                

Las Fuerzas de Defensa de Israel
(FDI) reanudaron este domingo en la
madrugada el lanzamiento por aire de
ayuda en la Franja de Gaza en medio de
la creciente crisis humanitaria por la
escasez de alimentos.

De acuerdo con las directrices de la
cúpula política, las FDI realizaron
recientemente un lanzamiento aéreo de
ayuda humanitaria como parte de los
esfuerzos para permitir y facilitar la
entrada de ayuda a la Franja de Gaza»,
señalaron las FDI en un comunicado
publicado en su canal de Telegram.

Según la información, el lanzamien-
to, efectuado en coordinación con orga-
nizaciones internacionales y liderado
por el COGAT (organismo israelí que

gestiona los asuntos civiles), incluyó
siete paquetes de ayuda con harina,
azúcar y alimentos enlatados.

En un comunicado previo, las FDI
indicaron que van a establecer corre-
dores humanitarios designados para
«facilitar el movimiento seguro de los
convoyes de la ONU que entregan ali-
mentos y medicamentos a la
población».

Desde finales del pasado mes de
mayo, las agencias de la ONU, que
hasta entonces eran las encargadas del
reparto de ayuda, fueron relegadas a un
segundo plano con la llegada de la
polémica Fundación Humanitaria para
Gaza (GHF, por sus siglas en inglés),
respaldada por Estados Unidos, en
cuyos complejos militarizados han
muerto más de mil personas mientras

esperaban en las largas colas.
La decisión de Israel llega cuando

las muertes por desnutrición en estas
últimas semanas se han disparado,
especialmente entre niños y bebés.

El lanzamiento de la ayuda se produ-
jo poco después de que la coalición
propalestina Flotilla de la Libertad
denunciara que el Ejército de Israel inter-
ceptó su barco Handala en la medi-
anoche entre este sábado y domingo,
mientras navegaba hacia Gaza con el
objetivo de romper el bloqueo israelí y
entregar ayuda humanitaria.

El Handala ha sido interceptado por
las fuerzas de ocupación israelíes»,
escribió la organización en su cuenta de
X. Posteriormente, la Flotilla publicó un
comunicado donde denunció que la
interceptación fue «violenta» y sucedió a

cuarenta millas náuticas de la costa de
Gaza (unos 74 kilómetros).

La organización aseguró que a las
23:43 del sábado hora local (20:43
GMT) el Ejército israelí apagó las
cámaras que se encontraban a bordo y
retransmitían lo que sucedía en el

Handala y perdieron por lo tanto la
comunicación con la embarcación.

Esta interceptación ocurrió en aguas
internacionales fuera de las aguas territo-
riales de Palestina en Gaza, en una vio-
lación de la ley marítima internacional,
denunció la Flotilla en su comunicado.

Vista de cajas de ayuda humanitaria en Kerem Shalom (Israel)

Cientos de personas salieron a las calles en Aberdeen y Edimburgo hoy
sábado para protestar por la llegada del presidente de Estados Unidos,

Anuncian Camboya y Tailandia alto el fuego
Redacción/Tailandia.-                                

Los gobiernos de Camboya y
Tailandia anunciaron su disposición a
dialogar para alcanzar un alto el fuego
en la frontera común, luego de una
propuesta del presidente esta-
dounidense Donald Trump. Sin embar-
go, los enfrentamientos armados con-
tinuaron el domingo por cuarto día
consecutivo, con nuevas detonaciones
de artillería en la zona en disputa.

Periodistas de la agencia AFP repor-
taron que el fuego cruzado se reanudó
en las primeras horas del domingo
cerca de los templos fronterizos, foco

del conflicto. “Los combates comen-
zaron a las 04:50 del domingo”,
declaró una portavoz del Ministerio de
Defensa camboyano. El conflicto ha
dejado al menos 33 muertos y más de
170.000 desplazados desde el jueves.

El primer ministro de Camboya,
Hun Manet, declaró que su gobierno
“está dispuesto a discutir un alto el
fuego con Tailandia con base en la
propuesta de Trump”. También indicó
que el canciller Prak Sokhonn estable-
cerá contacto con el secretario de
Estado de Estados Unidos, Marco
Rubio, para coordinar los términos del
cese de hostilidades.

El Ministerio de Relaciones
Exteriores de Tailandia, por su parte,
confirmó en un mensaje en la red social
X que “Tailandia acepta en principio
tener un alto el fuego”.

Trump, desde Escocia, afirmó que
habló con los mandatarios de ambos
países y aseguró que las partes habían
acordado reunirse y “llegar rápida-
mente” a un cese el fuego. La can-
cillería tailandesa indicó que el primer
ministro interino Phumtham
Wechayachai pidió al mandatario esta-
dounidense “transmitir a la parte cam-
boyana que Tailandia quiere convocar
un diálogo bilateral lo antes posible”.

Los combates comenzaron el jueves
en una zona cuya soberanía se disputa
desde hace décadas, con el despliegue
de aviones de combate, tanques,
artillería e infantería. El Consejo de
Seguridad de la ONU convocó una
reunión de emergencia el viernes en
respuesta a la escalada.

Según el Ministerio de Defensa de
Camboya, han muerto 13 personas en
su territorio —ocho civiles y cinco sol-
dados— y 71 resultaron heridas. El
ejército tailandés reportó 20 muertos,
incluidos seis soldados.

Más de 138.000 personas fueron
evacuadas de aldeas fronterizas tailan-
desas y otras 35.000 del lado camboy-
ano. “Las relaciones solían ser buenas,
éramos como hermanos”, dijo Sai
Boonrod, de 56 años, refugiado en un
templo en Kanthararom. “Solo quiero
que terminen los combates para que
podamos volver a ser como hermanos”.

Redacción/Escocia.-                                

Cientos de personas salieron a las
calles en Aberdeen y Edimburgo hoy
sábado para protestar por la llegada del
presidente de Estados Unidos, Donald
Trump, quien se encuentra en Escocia
para una visita de cinco días.

Se mantuvo una fuerte presencia poli-
cial en las afueras del complejo turístico
Trump Turnberry, en South Ayrshire,
mientras las autoridades se preparaban
para potenciales riesgos, incluidas ame-
nazas relacionadas con el terrorismo.
Sky News informó que la Policía
escocesa había solicitado apoyo de otras
partes de Reino Unido para reforzar la
seguridad.

La jefa adjunta de Policía, Emma
Bond, indicó que sería "inapropiado"
pasar por alto el intento de asesinato

del año pasado contra Trump al plani-
ficar la seguridad para la visita.
Describió la operación como una de las
tareas más complejas y desafiantes que
la Policía escocesa ha emprendido en
varios años, con un costo que se prevé
"significativo".

Un grupo llamado "Coalición
Británica Contra Trump" publicó videos
hoy en TikTok, uno de ellos titulado
"Aberdeen se está llenando de manifes-
tantes en contra de la visita de Donald
Trump para jugar al golf".

Cientos de manifestantes se reunieron
cerca de la estatua de William Wallace,
en el centro de Aberdeen, donde entre
los oradores se encontraban el copresi-
dente del Partido Verde Escocés, Patrick
Harvie, activistas climáticos y defen-
sores de los derechos de las minorías,
señaló la cadena local STV News. Los
manifestantes también expresaron su
preocupación por la crisis humanitaria
en Gaza.

Kirsty Haigh, miembro de la alianza
"Escocia contra Trump", dijo a los
medios locales que manifestantes de
todo el Reino Unido se habían unido
para oponerse a Trump y a lo que ella
denominó su "política de división".
Criticó a Trump por utilizar Escocia
como un lugar para "limpiar su imagen".

La visita de cinco días de Trump a
Escocia está programada del 25 al 29 de
julio. Se espera que pase el tiempo tanto
en el complejo Trump Turnberry, en
South Ayrshire, como en el campo de
golf Trump International Escocia, en
Aberdeenshire. 

Tras una propuesta del presidente estadounidense Donald Trump, ambos gob-
iernos manifestaron su disposición a negociar una salida pacífica.

Registran once heridos en apuñalamiento masivo en Walmart

Los servicios de emergencia se presentaron a la tienda Walmart en Traverse
City, para atender a las víctimas del ataque el sábado.

Protestan contra visita de Trump
en Escocia; refuerzan seguridad

El sureste de Turquía registró 50.5°C el 25 de julio en la localidad de Silopi, la
temperatura más alta en la historia del país.

Alcanza Turquía temperatura récord de 50.5°C

El presidente de Estados Unidos,
saluda en el campo de golf del resort .

Agradecemos que nadie

más resultó herido. Once de

por sí son más de los que

debiera haber, pero gracias

a Dios no hubo más”

Autoridad en EU

“
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Alma Torres Torres.-                            

El Gobierno de Escobedo iniciará
esta semana adecuaciones y desvíos en
puntos estratégicos, para mejorar la mo-
vilidad de la ciudadanía, como parte de
las obras de modernización vial que im-
pulsa la 4T Norteña.

José Antonio Quiroga, Secretario
Técnico del Gabinete detalló que estas
acciones se desarrollarán en el Distri-
buidor Vial Triángulo Norte, específi-
camente en Libramiento Noroeste,
Carretera a Colombia y Carretera a
Monclova.

El funcionario municipal señaló que
en ese punto se realizarán trabajos de

pavimentación con concreto hidráulico,
lo que implica cierres parciales y cam-
bios en los sentidos de circulación.

En este sentido, informó que a partir
de la tarde-noche del lunes, se imple-
mentarán modificaciones viales que per-
mitirán reorganizar la vialidad y
optimizar los tiempos de traslado.

Los elementos de Tránsito de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana, junto
con personal de Obras Públicas, estarán
presentes en la zona para brindar apoyo
y mantener el orden vial.

Quiroga detalló que de acuerdo al
nuevo esquema, los sentidos en las tres
vialidades quedarán establecidos de la
siguiente forma: en el tramo entre Ca-

rretera a Monclova y Libramiento, la
Carretera a Colombia funcionará única-
mente con dirección al norte.

El Libramiento, entre la Carretera a
Colombia y la Carretera a Monclova,
quedará habilitado sólo para desplaza-
mientos hacia el poniente.

Por su parte, la Carretera a Mon-
clova, en el tramo comprendido entre el
Libramiento y la Carretera a Colombia,
operará con sentido exclusivo hacia el
sur.

Este reordenamiento permitirá que el
flujo vehicular funcione de manera si-
milar a una rotonda conformada por las
tres avenidas.

Destacó que con estos ajustes, se re-
ducirán los tiempos de espera en semá-
foros, pasando de cuatro a dos fases en
cada cruce, además de facilitar las vuel-
tas a la derecha e izquierda sin interrup-
ciones, lo que contribuirá
significativamente a agilizar el tránsito.

En el caso particular del cruce del Li-
bramiento Noroeste y Carretera a Mon-
clova, será necesario cancelar
temporalmente la vuelta a la derecha
hacia Saltillo, ya que se requiere inter-
venir ese tramo de forma completa.

Por lo anterior, se habilitará una des-
viación 150 metros antes del punto, con
una desviación en terreno particular que
permitirá reincorporarse a la vialidad
rumbo a Saltillo. Esta desviación estará
por una duración estimada de 6 sema-
nas.

Las adecuaciones forman parte del
esfuerzo de transformación territorial
que encabeza el Gobierno de Escobedo,
con obras que priorizan la funcionalidad
urbana, el orden vial y el bienestar de la
comunidad. 

Alma Torres Torres   .-                       
Para evitar posibles fraudes, la Se-

cretaría de Bienestar de Nuevo León,
pide a la ciudadanía tener cuidado al re-
alizar trámites de programas sociales.

Lo anterior, luego de que se reporta-
ran intentos de fraude con la excusa de
registrarlos en los diferentes programas
o bien darles beneficios a personas que
ya son derechohabientes de algún pro-
grama social.

La Secretaría de Bienestar, no auto-
riza a intermediarios para gestionar pro-
gramas sociales, por lo que no es
necesario recurrir a ellos para acceder a
los mismos, ya que todos los trámites

son gratuitos y directos entre la depen-
dencia y los beneficiarios.

La dependencia federal destacó  que
cualquier trámite o información sobre
los programas del Bienestar debe pro-
venir de fuentes oficiales.

Por lo que, si alguna persona solicita
dinero o no se identifica como personal
de la dependencia, se recomienda de-
nunciar el hecho a las autoridades com-
petentes.

En este sentido reiteró que los trámi-
tes son directos y no a través de inter-
mediarios.

Aunado a ello, invitó a la ciudadanía
a consultar canales oficiales. 

Consuelo López González.-                

Para disfrutar del verano a lo grande:

el Gobernador Samuel García Sepúl-

veda inauguró la nueva área de albercas

en el Parque Fundidora.

Ubicada en lo que era Plaza Sésamo,

el espacio denominado Splash cuenta

con cuatro albercas que suman más de

5 mil metros cuadrados, chapoteaderos,

baños, cambiadores, puesto de snacks,

y área sombreada.

Junto a su hija, el mandatario estatal

fue el primero en disfrutar las nuevas

instalaciones acuáticas.

En su mensaje, destacó la importan-

cia de recuperar este espacio para el

libre disfrute de la ciudadanía.

Destinar más espacios recreativos

que fomenten la reconstrucción del te-

jido social, dijo, es una de las priorida-

des para su administración.

“Abrimos al público las albercas de

Parque Fundidora, la zona le pusimos

Splash, esta área que era Sésamo ya es

propiedad del Estado y es abierta y gra-

tuita para todo Nuevo León”, expuso.

“Este era un parque privado, tenía-

mos que pagar para entrar, hace un año

el Estado recupero el terreno y le dije a

Bernardo vamos a arreglar las bombas

porque se viene un calorón en el verano

y todos los niños de Nuevo León están

invitados a Splash”.

“Para este verano Parque Fundidora

se amplía 20 hectáreas, este parque lo

vamos a estar remodelando, las canchas

de fut, las albercas, los juegos, vamos a

poner go karts, vamos a dejar lista toda

esta área para que en el Mundial Fundi-

dora tenga muchas más cosas de diver-

sión”, explicó.

Al respecto, Bernardo Bichara, pre-

sidente Ejecutivo del Consejo de Admi-

nistración de Parque Fundidora, destacó

que por primera vez las albercas serán

gratuitas.

A la inauguración acudieron también

niñas y niños de los centros comunita-

rios.

“Queremos agradecer al Gobernador

Samuel García que fue muy insistente

en que estas albercas se abrieron y poder

estar a disposición para todos los niños

del Estado”.

“Son cuatro albercas, son más de 5

mil metros cuadrados de alberca tiene

toda la seguridad, hay salvavidas, hay

equipos de primer nivel para el trata-

miento del agua, y sobre todo tienen

muchos toboganes y muchas áreas para

que los niños puedan jugar y divertirse”,

agregó.

Consuelo López González..-                    

Como parte de la fiebre futbolística
de cara al Mundial 2026; Fomerrey y el
Instituto de la Vivienda de Nuevo León
lanzó la estrategia “Gol por tu Patrimo-
nio”.

Eugenio Montiel Amoroso, director
del área, destacó que esta iniciativa
busca brindar certeza jurídica a las fa-
milias de Nuevo León.

Para ello, acercarán sus servicios a
las colonias, facilitar trámites como la
escrituración y la regularización de pre-
dios, y entregar sus escrituras a las fa-
milias que han esperado este documento
durante años.

“Más que un evento formal, quisimos
que fuera una fiesta, un brindis, una ce-
lebración. Por eso le hemos llamado
´Gol por tu Patrimonio´, para podernos
entretener, divertir, pero, sobre todo,
que obtengan su escritura”, manifestó.

“El Gobernador Samuel García Se-
púlveda nos pidió a todos los que inte-
gramos su gabinete, buscar formas
innovadoras en nuestro trabajo para re-
tomar el tema de FIFA 2026, y qué
mejor forma de poderlo hacer que brin-
dando beneficios a nuestra gente”.

En una primera edición, llevaron es-
crituras a 28 familias del Sector Alianza
Real, en el municipio de Escobedo.

Además, se contó con la presencia de
la Secretaría de Participación Ciuda-
dana, y de Agua y Drenaje.

Montiel Amoroso también destacó
los beneficios que traerá consigo el
Mundial, tanto en términos económicos,
turísticos, y recreativos.

“Hay que ir poniendo ambiente y dis-
frutar esta próxima justa deportiva”, re-
saltó.

Se prevé visitar también los munici-
pios de Juárez, Apodaca, Santa Cata-
rina, García y Monterrey.

Consuelo López González.-                     

A manera de acercar a los trabajado-

res los trámites y servicios que ofrece el

Gobierno del Estado; la Secretaría del

Trabajo arrancó las brigadas “Ayuda-

mos”.

En una primera edición, atendieron a

más de mil empleados en coordinación

con la empresa Whirlpool Corporation.

Federico Rojas Veloquio, titular del

área, destacó la importancia de llegar a

la fuerza laboral hasta sus espacios de

trabajo, ya que sus horarios les impiden

trasladarse directamente a las oficinas

gubernamentales.

“Gracias por abrirnos las puertas para

acercar los servicios que tenemos en el

Gobierno del Estado”, refirió.

“Gracias a la disposición del sindi-

cato y de todo el equipo directivo, por-

que sabemos que a veces los horarios no

les permite a los trabajadores trasladarse

a todas las oficinas de gobierno para

hacer algún trámite en particular, enton-

ces decidimos traer al gobierno a la em-

presas”.

Aplicación de vacunas, gestión jurí-

dica, expedición de actas de nacimiento,

información de programas dirigidos a la

mujer, información de programas socia-

les, bolsa de empleo, becas, oferta edu-

cativa, salud dental, exámenes de la

vista, medición de glucosa en sangre,

fueron algunos de los servicios disponi-

bles.

Adicionalmente se contó con la asis-

tencia de la Secretaría de Salud, el Sis-

tema para el Desarrollo Integral de la

Familia (DIF), Secretaría de Educación,

Secretaría de la Mujer, Secretaría de

Igualdad e Inclusión, y Secretaría Ge-

neral de Gobierno.

Asistieron también José Luis Reyes

Rodríguez en representación de Genaro

Leal Cavazos, Coordinador Nacional de

la Federación de Trabajadores de Sindi-

catos Autónomos, Adrián Soto Gerente

de Recursos Humanos de Whirlpool

Planta Supsa y Mayra Rendón, secreta-

ria Técnica de la Secretaría del Trabajo.

Arrancan con las brigadas “Ayudamos” para trabajadores

En una primera edición, atendieron a más de mil empleados en coordinación
con la empresa Whirlpool Corporation.

Alertan por fraudes con
programas sociales

La dependencia federal destacó  que cualquier trámite o información sobre
los programas del Bienestar debe provenir de fuentes oficiales.

Implementará Escobedo adecuaciones viales

Las adecuaciones forman parte del esfuerzo de transformación territorial que
encabeza el Gobierno de Escobedo.

Lanza Fomerrey “Gol 
por tu Patrimonio”

Esta iniciativa busca brindar certeza jurídica a las familias de Nuevo León.

Inauguran nueva área de 
albercas en Parque Fundidora

Ubicada en lo que era Plaza Sésamo, el espacio denominado Splash cuenta
con cuatro albercas que suman más de 5 mil metros cuadrados, chapotea-
deros, baños, cambiadores, puesto de snacks, y área sombreada.



Aunque se dieron a conocer pronósticos
de lluvia con oportunidad, la presencia de
fenómeno acompañado de fuertes vientos
sorprendió a más de dos.

Tan es así, que las copiosas lluvias regis-
tradas como suele suceder causaron enchar-
camientos, leves inundaciones, trastocando
la circulación vial.

Además del desplome de anuncios y árbo-
les que se desprendieron ante la fuerza del
agua y el viento, también se desviaron vue-
los aéreos dadas las condiciones.

Por lo que se podría afirmar, que a pesar
de los trabajos previos realizados por la
autoridad, siguen siendo insuficientes para
evitar los trastornos causados.

Por cierto, no pasò mucho tiempo en que a
través de las páginas del Facebook se con-
firmara el hallazgo de algunas láminas vehi-
culares encontradas tras los encharcamien-
tos.

Desde luego, los ''suertudos'' ya realizaron
algunas publicaciones de las placas de
coches, incluso hasta con sus defensas, dis-
ponibles a entregar por una ''propina''.

Por lo que en su mejor momento, los afec-
tados podrían darse a la tarea de reportar su
pérdida de manera protocolaria o búsqueda
de las mismas a través de sus espacios.

La retención del ex gobernador de Nuevo
León, Rodrigo Medina en su intento por
cruzar al vecino país de los Estados Unidos,
llamó la atención de propios y extraños.

Sobre todo, al darse a conocer la noticia
que primeramente circuló en redes sociales,
cuando el ex mandatario intentaba conti-
nuar su viaje por descanso.

La retención de su persona se llevó a cabo
por algunos minutos por parte de autorida-
des aduanales norteamericanas para luego
permitirle continuar a Brownsville.

Como no todo es trabajo, el gobernador de
Nuevo León, Samuel García se dio un cha-
puzón, como dice la raza.

Resulta que el joven ejecutivo, presumió
una serie de imágenes en las llamadas redes
sociales con sus seguidores.

Por lo que a la vez, acompañado de su hija
Mariel, extendió la invitación para visitar
las albercas del Fundidora.

Sobre todo, por aquello de la apertura de
un nuevo espacio para la diversión y el
recreo de la comunidad en general.

El alcalde de Guadalupe, Héctor García
García se dejó ver en compañìa de Jorge
Alvarez Máynez,  coordinador nacional de
Movimiento Ciudadano.

Lo anterior luego de reunirse con el alcal-
de Gaspar Trueba, quien los recibió en
Colón, Querétaro, donde se juntaron autori-
dades de la Fuerza Naranja.

Y, que de acuerdo a los trabajos que
abarcó el fin de semana sirvió para compar-
tir ideas, sumar experiencias y fortalecer las
ligas de los gobiernos naranjas.

domingo 27 de julio de 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se están realizando fraudes en 

contra de los adultos mayores con los
programas sociales


“Abrimos al público las albercas de

Parque Fundidora, esta área que era
Sésamo ya es propiedad del Estado 

y es abierta y gratuita para todo
Nuevo León”

Que se inaugura una nueva área de
albercas en el Estado

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda
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Alberto Medina Espinosa .-                                                               
A fin de tener una campaña fírme en pro del medio ambiente, el

cuidado al ecosistema como la flora y la fauna en el Parque Nacional
Cumbres, autoridades de Santa Catarina y del Gobierno Federal transi-
tan hacia políticas ambientales sólidas.

Y es que como parte de una estrategia de sano desarrollo en el cuida-
do a las zonas protegidas con las que cuenta la Ciudad de Santa
Catarina, desde lo local se signaron acuerdos para  fortalecer  junto a la
CONANP  la preservación de “La Huasteca”.

Dicho ello en una política en pro del medio ambiente el Gobierno de
Santa Catarina, encabezado por el Alcalde Jesús Nava Rivera, fortale-
ció la alianza con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas
(CONANP) a fin de proteger La Huasteca.

Por lo que durante una reunión con el Director de Asuntos Jurídicos
de la CONANP, Juan Carlos Amezola Pérez, personal de la Secretaría
de Sustentabilidad Urbana y Movilidad del Municipio expresó su
interés en renovar el convenio de colaboración con este organismo y, en
su caso, formalizar un acuerdo tripartito con el Gobierno del Estado.

“Esta propuesta busca asegurar mayor coordinación y claridad en las
atribuciones, con el objetivo de garantizar una gestión más efectiva del
Área Natural Protegida”, dijo el Alcalde Jesús Nava Rivera.

Es de decir que en este encuentro, el director jurídico de CONANP
reconoció el trabajo que ha venido realizando Santa Catarina, destacan-
do su voluntad de mantener el tema en la agenda federal.

Asimismo, el Municipio reafirmó el compromiso es en pro del mdio
ambiente y se desea consolidar  el poder conservar el emblemático para-
je de La Huasteca, pulmón verde de la Zona Metropolitana de
Monterrey.

“La Huasteca, visitada por miles de personas cada año, enfrenta retos
importantes en materia de regulación, seguridad ambiental y manten-
imiento de infraestructura. Por ello, el fortalecimiento de los convenios
intergubernamentales es clave para preservar este espacio y evitar su
deterioro.”, expresó el Munícipe.

Y es que con esta iniciativa, Santa Catarina se posiciona como un
referente en la gestión ambiental metropolitana, promoviendo un mod-
elo de corresponsabilidad que busca equilibrar el disfrute público con la
protección del patrimonio natural.

Consuelo López González.               
Por graves afectaciones ambien-

tales; la Secretaría de Medio
Ambiente en el Estado suspendió un
predio utilizado como tiradero clan-
destino, en Salinas Victoria.

En atención a un reporte ciu-
dadano, inspectores de la Procura-
duría de Medio Ambiente realizaron
una visita de inspección en la que
detectaron residuos peligrosos y de
manejo especial, además de incum-
plir con la Ley Ambiental.

Raúl Lozano Caballero, Secreta-
rio de Medio Ambiente de Nuevo
León, refrendó el compromiso de
eliminar entes contaminantes.

Junto a elementos de Fuerza
Civil, el personal impuso una sus-
pensión total de actividades.

"Se observaron residuos de mane-
jo especial principalmente PET,
lonas plásticas y mangueras hidráuli-
cas, también residuos peligrosos en
contenedores de resina, dispersos en
tres áreas de aproximadamente 7 mil
500 metros cuadrados en total, sobre
suelo natural y a cielo abierto”,
expuso.

“Estas condiciones representan
una contaminación ostensible del
suelo, ya que la interacción de estos
materiales con el entorno natural
altera su composición original y
compromete severamente los servi-
cios ambientales esenciales que el
suelo provee al ecosistema”.

Es de destacar que el lugar tam-
poco cuenta con las autorizaciones
correspondientes para la disposición

de este tipo de residuos.
Las autoridades rastrean el origen

de los desechos para identificar al
generador y determinar al presunto
responsable de este daño ambiental
significativo.

Durante el último mes, la
Procuraduría Estatal de Medio
Ambiente intensificó las acciones de
inspección y vigilancia para detectar
y clausurar espacios que generen
contaminación.

El operativo forma parte de los
ejes estratégicos que se estarán ejer-
ciendo con la intención de proteger
el medio ambiente, evitar la disposi-
ción ilegal de residuos, y reducir las
probabilidades de provocación de
incendios que pudieran afectar la
calidad del aire.

Ignacio González Bañuelos.-                  

Algunos parques y espacios públi-
cos de Santa Catarina representan un
riesgo para su población pues colocan
madera triturada de tarimas con clavos,
tornillos y otros objetos metálicos que
han ocasionado lesiones a decenas de
niños, denunció la Diputada Marisol
González.

La legisladora del Grupo
Legislativo de Movimiento Ciudadano
presentó este viernes una iniciativa con
proyecto de decreto que propone adi-
cionar el artículo 27 Bis a la Ley de
Responsabilidad Patrimonial del
Estado y Municipios de Nuevo León. 

Explicó que esta reforma tiene
como objetivo establecer un vínculo
claro entre los daños ocasionados por
omisiones en el mantenimiento de
espacios públicos y la investigación de
posibles responsabilidades administra-
tivas por parte de las autoridades com-
petentes.

“La propuesta surge ante la cre-
ciente preocupación por la falta de vig-
ilancia, señalización y condiciones
mínimas de seguridad en parques, ban-
quetas y áreas comunes, particular-
mente en municipios como Santa
Catarina, donde se han documentado
múltiples casos de negligencia institu-
cional que representan un riesgo direc-
to para niñas, niños, adultos mayores y
personas con discapacidad”, subrayó.

Dijo que sabe de casos alarmantes,
pues la colocación de madera triturada
y procesada a partir de tarimas indus-
triales, entre otros residuos, como ele-
mento decorativo en parques públicos
de Santa Catarina. 

Señaló que este material no cuenta
con tratamiento adecuado para evitar
astillas, y que en muchos casos con-
tiene clavos, tornillos y piezas metáli-
cas expuestas. 

“Esto no sólo es incómodo, es peli-
groso”, afirmó.

González informó que ha recibido
decenas de quejas ciudadanas por
lesiones ocasionadas a menores de

edad que juegan en estas áreas,
incluyendo casos de clavos incrusta-
dos, astillas en manos y rodillas, e
incluso accidentes con bicicletas y
mascotas. 

Para evidenciar esta situación, la
legisladora presentó imágenes de var-
ios parques del municipio y mostró un
fragmento de tronco natural debida-
mente tratado, extraído de un parque
en San Pedro Garza García, diseñado
específicamente para áreas infantiles. 

“La diferencia es abismal. Lo que se
hizo en Santa Catarina es una muestra
más de que se gobierna sin cuidado por
la gente”, sentenció.

Junto con la iniciativa, la diputada
presentó también un Punto de Acuerdo
para exhortar al Ayuntamiento de
Santa Catarina a implementar medidas
urgentes para retirar de inmediato los
materiales peligrosos colocados en
parques y espacios públicos, y a
reforzar la vigilancia de las obras
públicas, tanto en curso como sus-
pendidas, a fin de detectar y corregir
irregularidades que representen un
riesgo para la ciudadanía.

“Estamos hablando de madera flam-
able, con clavos y astillas, tirada en
plena temporada de calor extremo. Es
una irresponsabilidad enorme. Lo mín-
imo que debe hacer el municipio es
retirar todo ese material antes de que
ocurra una tragedia. No estamos pidi-
endo nada extraordinario: sólo que
hagan su trabajo con el mínimo sentido
común y respeto por la seguridad de
las familias”, concluyó.

Alexandra Amao .-                             
Gracias a la propuesta de un soft-

ware que genera soluciones ante la
presencia de desastres naturales,
estudiantes de la Universidad
Autónoma de Nuevo León obtu-
vieron el segundo lugar en el
Hackathon de Código Abierto de las
Naciones Unidas.

Ana Clara Rocha Benassuli,
Marcelo Treviño Juárez, Valeria
Lizeth Díaz González, Rubén Daniel
Burgos Reyes y Miguel Ángel
Bonilla Cardoso realizaron un mod-
elo de predicción, el cual ayuda a
tomar decisiones preventivas ante
fenómenos como tormentas, inunda-
ciones, deslaves, entre otros eventos
de consecuencias destructivas.

La delegación de la UANL la
integraron cinco alumnos de las fac-
ultades de Ciencias Físico
Matemáticas, e Ingeniería Mecánica
y Eléctrica, con la asesoría del profe-
sor Sergio Ordóñez. Los universitar-
ios se enfrentaron a representantes
de 30 instituciones de educación
superior de diferentes regiones del

orbe, los días 16 y 17 de junio dentro
del Open Source Week 2025, en la
ciudad de Nueva York.

El Rector de la UANL, Santos
Guzmán López, felicitó al equipo
mexicano por su destacable pre-
sentación ante universidades de
prestigio mundial como Harvard,
Stanford y el Instituto de Tecnología

de Massachusetts.
El profesor Sergio Ordóñez

explicó que el proyecto fue resultado
de un reto del Fondo de las Naciones
Unidas para la Infancia (UNICEF),
llamado Antes de la Tormenta
(Ahead of Storm), para actuar de
manera oportuna los protocolos de
ayuda.

Precisó que los jóvenes de la
UANL utilizaron modelos con base
en analítica de datos y de predicción.
Esta propuesta permitirá a las autori-
dades tomar decisiones para la evac-
uación de la población, tomando en
cuenta factores como hospitales,
albergues, agua potable, vías de
transporte, entre otras.

“Los participantes tenían la tarea
de encontrar ideas prácticas y
reducir el tiempo de respuesta de
hasta tres días que la UNICEF tarda
en actuar ante eventos de esta natu-
raleza. Utilizamos como ejemplo a
Haití, que es un país con alta tenden-
cia a presentar fenómenos naturales
desastrosos”.

Para Valeria Díaz, alumna de
maestría en la Facultad de Ingeniería
Mecánica y Eléctrica (FIME), esta
herramienta servirá para mejorar la
toma de decisiones frente a un fenó-
meno natural adverso, ya que indica
rutas seguras de escape, cercanía de
hospitales, entre otros datos que
arrojan mayor certeza en situaciones
apremiantes.

Suspenden tiradero clandestino

El predio se encuentra en Salinas
Victoria

Triunfan con software que predice desastres naturales

La Universidad Autónoma de Nuevo León obtuvieron el segundo lugar
en el Hackathon de Código Abierto de las Naciones Unidas.

Presentan
iniciativa sobre
espacios públicos

Busca evitar daños a los ciu-
dadanos.

Firma SC acuerdos para
preservar La Huasteca

Se signaron acuerdos para  fortalecer la preservación de “La
Huasteca”.
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Para brindar soluciones ágiles y cer-
canas a la ciudadanía, el municipio de
San Pedro Garza García lanzó el progra-
ma SanPedro+Cerca, que busca llevar
módulos de atención directa a las colo-
nias, con la participación de las secre-
tarías que tienen mayor impacto en cada
sector.

La administración de Mquricio
Fernandez Garza detalló que el primer
evento del programa se realizó en la
colonia San Pedro 400, donde partici-
paron equipos de las Secretarías de
Seguridad Pública; Servicios Públicos y
Mantenimiento de la Ciudad; Desarrollo
Social y Calidad de Vida; Participación
Ciudadana y Gobierno Abierto, así como
el Instituto de la Juventud San Pedro.

Juan Pablo Castuera, Secretario
Ejecutivo del Alcalde explicó que estas
acciones reafirman el compromiso de
trabajar por Un Solo San Pedro.

Lo anterior, mediante la evaluación
previa de las necesidades de cada colonia
y el despliegue de las áreas municipales
más pertinentes para dar atención directa
a la comunidad.

“Arrancamos este nuevo programa
que se llama San Pedro+Cerca. Vamos a
estar visitando las distintas colonias del
municipio de San Pedro, hoy estamos

aquí en la Alcaldía Poniente en San
Pedro 400 atendiendo directamente las
necesidades con las direcciones y las
secretarías que sabemos que tienen solic-
itudes aquí en la colonia”, detalló.

El funcionario sampetrino destacó
que el programa se llevará a cabo cada
15 días, los miércoles, y previamente la
Secretaría Ejecutiva del Alcalde realizará

un análisis de solicitudes para ofrecer
soluciones puntuales y eficientes.

Además, se ofrecerán servicios como
atención médica, información sobre
becas, a cargo de la Dirección de
Educación, vacunación a perros y gatos,
venta de productos a bajo costo,
exámenes de la vista y venta de anteojos
a precio accesible, entre otros. (ATT)

El Taller de Panadería 2025, enfocado
en el desarrollo de habilidades, para el
autoempleo y el fortalecimiento de
capacidades personales, sociales y labo-
rales fue impartido a 14 personas con
discapacidad, como parte de los progra-

mas del DIF Guadalupe.
Blanca Treviño, presidenta del DIF

Guadalupe dio a conocer que el grupo
estuvo integrado por personas de entre
12 y 49 años; donde también, se recono-
ció la participación de 12 cuidadores que

apoyaron el proceso formativo.
Blanca Treviño, presidenta del DIF

Guadalupe, expresó su felicitación a
quienes concluyeron el Taller de
Panadería y reconoció el compromiso
que cada participante mostró durante el
curso.

“Felicito con todo el corazón a
quienes hoy reciben su diploma del
Taller de Panadería. Sé que cada uno de
ustedes ha puesto empeño, dedicación y
mucho corazón; cada pieza de pan que
elaboraron lleva detrás una historia de
constancia y esfuerzo que inspira", dijo.

Asimismo, la Presidenta del DIF reit-
eró el compromiso de la Estrategia de
Protección Social “Crecemos” para pro-
mover la inclusión y garantizar que los
programas del DIF sean accesibles para
todas las personas, independientemente
de su lugar de residencia o condición.

Aunado a ello, se presentó una mues-
tra artística a cargo de usuarios del Taller
Cultural que se imparte en los centros
CADI, Lazos y Valle Soleado, con
números de canto, baile y música.(ATT)

Apoyados con decenas de
voluntarios, Reforestación
Extrema plantó 200 árboles de
la región este sábado en un par-
que al poniente del municipio
de Santa Catarina.

“Es un parque que puede
tener hasta 400 pero se plan-
taron la mitad, con un equipo
cercano a los 100 voluntarios,
informó Cosijoopii Montero.

En una trasmisión que real-
izó en vivo en redes sociales, el
directivo desatacó el cambio tan
radical que tuvo el parque con
un rato de trabajo, en una activi-
dad que hacen con voluntarios
todos los sábados.

Dijo que se plantaron
Ébanos, Anacuas, Mezquites,
Uña de Gato,  Palo Blanco,
Sicomoros, Retamas, en un
lugar que tiene mucho potencial
para ser un gran parque en el
poniente de Santa Catarina.

“Se hicieron excavaciones
muy amplias y profundas para
que todo el material que quede
rodeando el árbol este descom-
pactado”, apuntó.

Dijo que se va a dar
seguimiento a este proyecto,
como a todos los demás, a lo
largo de los años para asegu-
rarse que prosperen.

Durante los trabajos de
excavación se hicieron algunos
daños con el cableado de las
luminarias, y aseguró que una
vez hayan terminado se va a
mandar arreglar y lo hacen ellos
mismos para no dejar proble-
mas a los municipios.

“Va a venir un equipo de
eléctricos que nosotros con-
tratamos para que vengan a
reparar”, aseguró.

A todos los árboles que plan-

taron se les colocó un collarín
de PVC para protegerlos cuan-
do vayan a desmalezar, a cortar
el pasto, no los maltraten.

“A estos árboles le caben
entre 100 y 150 litros de agua en
una sola descarga, lo que garan-
tiza que pueda estar sin riego
unas tres semanas, dependiendo
del clima, de dos a tres sem-
anas”, explicó el directivo.
(IGB)

Luego del asalto ocurrido la
mañana del viernes 25 de julio
en un supermercado de la colo-
nia Villas de San Martín, el
alcalde Manuel Guerra Cavazos
condenó enérgicamente los
hechos y ofreció un mes com-
pleto de su sueldo de recompen-
sa a quien proporcione informa-
ción precisa que lleve a la
detención de los responsables.

El incidente se registró en el
cruce de en una Bodeguita
Aurrerá que se localiza en las
calles San Martín y San Román,
donde al menos cuatro hombres
armados con cuchillos y pisto-
las, y con el rostro cubierto,
ingresaron al establecimiento
para someter a trabajadores y
clientes. 

Los delincuentes se llevaron
celulares, dinero en efectivo,
mercancía y artículos person-
ales, además de amenazar de
muerte a los empleados exigien-
do la apertura de la caja fuerte.

Antes de huir, también sus-
trajeron las cámaras de
videovigilancia del local. 

Testigos indicaron que los

agresores escaparon entre la
maleza y basura del
Libramiento Noroeste, donde
otro individuo los esperaba en
un vehículo.

Policías municipales y
agentes ministeriales acudieron
al lugar tras recibir el reporte,
acordonaron la zona y
recabaron testimonios para con-
tinuar con las investigaciones.
Vecinos del sector señalaron
que este mismo establecimiento
ha sido blanco de asaltos en al
menos seis ocasiones previas.

Ante estos hechos, el presi-
dente municipal de García
declaró: “Armados con cuchil-
los o pistola, todos se sienten
valientes; pero luego andan llo-
rando cuando los detenemos. A
estas joyitas se les ocurrió que

era buena idea venir a robar a
García. Voy a ofrecer un mes
entero de mi sueldo a quien me
dé información precisa que
lleve a su detención. Ustedes los
denuncian, se ganan una lana, y
nosotros le hacemos un favor a
la ciudad.”

El Gobierno Municipal de
García subrayó que no permitirá
que la delincuencia se normal-
ice ni que la ciudadanía viva
con miedo. Por ello, invita a la
población a colaborar de man-
era anónima y segura con
cualquier dato que ayude a
localizar a los responsables.

“En García, a las ratas las
cazamos. ¡Agárrense, porque
les daremos con todo!”
Sentenció el alcalde Manuel
Guerra Cavazos. (IGB)

El Gabinete de Igualdad para todas
las Personas llevó su programa
“Ayudamos en tu Colonia” al sector
Fomerrey 45.

Ahí, los vecinos pudieron acceder
más de 30 servicios y programas que
ofrece el Gobierno del Estado.

Daniel Acosta Fregoso, Secretario
de Participación Ciudadana y titular del
Gabinete, indicó que la misión es llegar
casa por casa a todos los habitantes de
Nuevo León.

Participan por lo menos ocho depen-
dencias de gobierno.

“Venimos a escuchar, a dar la cara,
a caminar con ustedes y a construir, de
la mano, soluciones reales. Porque

sabemos que los problemas no se
resuelven detrás de un escritorio ni en
la comodidad del aire acondicionado”,
señaló.

“Los problemas se enfrentan aquí,
en la calle, al lado de la gente, con los
pies en la tierra y el corazón en el ser-
vicio”.

Al respecto, Alma Rosa Marroquín,
Secretaria de Salud, destacó los progra-
mas generales que se ofrecen.

Además de acercar la afiliación a los
programas de cobertura universal, sin
costo.

“Tenemos programas en beneficio
de las mujeres, de los adultos y recor-
dar que somos el único estado que tiene

cobertura universal para niñas, niños y
adolescentes con cáncer, así como el
programa de cobertura universal para
mujeres con cáncer de mama”, refirió.

“Todo es totalmente gratuito, y
somos los únicos en el país que conta-
mos con ello”.

Acudieron también el Secretario de
Educación, Juan Paura; la Secretaria de
las Mujeres, Graciela Buchanan, y su
homóloga de Cultura, Melisa Segura.

Además de los titulares, del INDE,
Melody Falcó; del INJUVE, Edelmiro
Cavazos; y del DIF estatal, Gloria
Bazán.

(CLG)

Con el retiro de más de 3
toneladas de residuos del Río Santa
Catarina;  la Secretaría de
Participación Ciudadana puso en
marcha el Programa Estatal de
Voluntariado “Leones en Acción”.

Daniel Acosta Fregoso, titular del
área, acompañado de Raúl Lozano
Caballero, Secretario de Medio
Ambiente, encabezó la primera
intervención en la que también
rescataron una perrita con sus 10
cachorros.

Más de 300 voluntarios de la
sociedad civil y servidores públicos
participaron en la jornada denomi-
nada Leones en Acción X el Río.

“Lo que estamos haciendo aquí
es mucho más que limpiar márgenes
o recoger basura. Estamos sembran-
do conciencia y corresponsabili-
dad”, resaltó Acosta Fregoso.

“Cuidar el Medio Ambiente no es
tarea exclusiva del Gobierno, ni de
los activistas, ni de las empresas. Es
tarea de todas y todos. Y cuando nos
unimos en causas como esta, nos
damos cuenta de lo poderosos que
podemos ser como sociedad”.

“Esto está abierto a toda la
sociedad civil, a los colectivos, a las
organizaciones vecinales y a
cualquier persona que quiera venir
un sábado a dedicarle a su Ciudad y
a su Estado”, puntualizó.

Es de destacar que la perrita y sus
perritos encontrados en el cauce
fueron resguardados por Bienestar

Animal y serán puestos en adopción
a través del 070.

Al respecto, Raúl Lozano
Caballero, Secretario de Medio
Ambiente, agradeció el esfuerzo
coordinado y refrendó el compro-
miso de hacer equipo por un Nuevo
León más verde.

Indicó que el afluente tiene más
de 156 kilómetros que nacen en la
Sierra Madre, dentro del Parque
Nacional Cumbres de Monterrey, y
termina en el Municipio de
Cadereyta uniéndose con el Río San
Juan, que buscarán limpiar.

“Es un tema que nos debe pre-
ocupar y ocupar a todos que es con-
servar nuestro Río Santa Catarina,
es una arteria, es un pulmón que
atraviesa toda la zona metropolitana
de Monterrey”, subrayó.

“El afluente del Río son más de
156 kilómetros…es inmenso el Río
Santa Catarina, hoy solamente es un
esfuerzo, que no quiero decir que es
un esfuerzo aislado, porque lo
vamos a hacer todos los sábados de
manera conjunta”.

Leones en Acción, explicó su tit-
ular, Violetta Farías, abordará prob-
lemáticas como medio ambiente,
seguridad alimentaria y bienestar
animal, entre otras.

Acudieron también Andrés Silva,
director de Simeprode; y Jorge
Armando Sosa, Procurador estatal
del Medio Ambiente.

(CLG)

Realizan brigada “Ayudamos en tu Colonia” 

Los vecinos pudieron acceder más de 30 servicios y programas que ofrece
el Gobierno del Estado.

Retiran del río Santa Catarina
más de 3 toneladas de residuos

Más de 300 voluntarios de la sociedad civil y servidores públicos par-
ticiparon en la jornada denominada Leones en Acción X el Río.

Lanzan el programa SanPedro+Cerca 

El primer evento del programa se realizó en la colonia San Pedro 400

Imparten taller de autoempleo en Guadalupe

El taller fue impartido a 14 personas con discapacidad, como parte de los pro-
gramas del DIF Guadalupe.

Ofrece
alcalde

recompensa 

El alcalde Manuel Guerra Cavazos ofreció un mes completo de
su sueldo de recompensa

Plantan 200 árboles en parque de SC

Se plantaron Ébanos, Anacuas, Mezquites, Uña de Gato,  Palo
Blanco, Sicomoros y Retamas,
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Gilberto López Betancourt.-             

Después de una aparente discusión

con otra persona, un hombre fue

asesinado a balazos cuando se encon-

traba a bordo de su camioneta, en el

municipio de El Carmen.

Los hechos se registraron la madru-

gada de ayer en calles de la Colonia

Popular, sitio al que arribaron

paramédicos y elementos de la policía.

La víctima se encontraba dentro de

una camioneta Jeep Cherokee color

azul, en la calle Prolongación Rayón.

El occiso fue identificado como

Sandro Rodríguez, quien contaba con

47 años de edad.

Al parecer el ahora occiso discutió

con otra persona, quien posteriormente

le disparó con un arma de fuego en

varias ocasiones, para después darse a

la fuga.

La zona del crimen quedó res-

guardada por la policía municipal, para

luego hacerse cargo la Agencia Estatal

de Investigaciones, así como personal

de Servicios Periciales de la Fiscalía de

Justicia.

Después de que se revisó el cadáver,

lo trasladaron en la Unidad del

Servicio Médico Forense al Anfiteatro

del Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

En cuanto a la camioneta, quedó

asegurada y la retiraron del lugar en

una grúa para ser llevada al corralón, a

cargo de la autoridad que realizará las

indagatorias.

Gilberto López Betancourt.-              
Un choque frontal entre un vehículo

particular y un tráiler dejó a dos per-
sonas sin vida, la tarde de ayer en el
municipio de San Nicolás límites con
Monterrey.

El accidente se registró alrededor de
las 12:50 horas en Avenida de la Aurora
y Camino a las Pedreras, en la Colonia
Lázaro Cárdenas.

En las primeras indagatorias de las
autoridades, se estableció que el auto
quedó fuera de control, brincó el
camellón central y se estrelló de frente
contra un tráiler de la empresa
“Trayecto”, con caja seca en la que
llevaba 18 toneladas de envases de
vidrio.

Además, se informó que un vehícu-

lo Avanza fue golpeado por una pieza
que salió proyectada del accidente pre-
vio.

Después del choque el auto involu-
crado, un Malibú STJ437B, quedó
destrozado y a unos metros del
impacto.

Los paramédicos y rescatistas de
diferentes corporaciones, al revisar a
los afectados confirmaron que habían
fallecido prensados, los occisos son un
hombre y una mujer, que en primera
instancia fueron auxiliados por testi-
gos.

Elementos de Protección Civil de
San Nicolás, Monterrey, del Estado
arribaron al lugar del accidente.

Personal de Movilidad de San
Nicolás y Monterrey arribaron al lugar

y se hicieron cargo los primeros.
El área quedó resguardada por la

policía, con el fin de realizar el peritaje
correspondiente y determinar las
causas del accidente.

En el choque el auto Malibú quedó
destrozado y entre la carpeta asfáltica y
el camellón central de la avenida.

Los fallecidos no fueron identifica-
dos, se trata de una mujer de 40 años
aproximadamente, vestía shorts mez-
clilla, playera café con blanco de rayas,
con sandalia negras con blanco, el
occiso era de entre 30 a 40, y llevaba un
pantalón de mezclilla y playera guinda.

Sobre el camellón quedó la unidad
de carga, un Kenworth económico
ALA 2302. En el lugar se estuvo traba-
jando para el rescate de los cuerpos.

Sergio Luis Castillo.                              

Un padre de familia murió y uno de

sus hijos resultó herido tras volcar la

camioneta en que viajaban, después de

que perdiera el control al sufrir una cri-

sis convulsiva, en Juárez.

Al momento del accidente vial, la

víctima era acompañada por uno de sus

hijos que terminó con diversas lesiones

en su cuerpo.

El accidente se reportó esta tarde en

la Carretera a Monterrey-Reynosa y

Camino a Zirándaro, a la altura del

Banco Afirme, en dicha localidad.

El ahora occiso fue identificado

como Jaime "N", de 56 años de edad,

quien habitaba en la Colonia Zirándaro.

Al momento de los hechos, el ahora

occiso era acompañado por su hijo

Brayan "N", de 15 años de edad.

Padre e hijo viajaban a bordo de una

camioneta de la marca Chevy color

gris, placas PP-5156-B de Nuevo León.

El conductor sufrió una crisis con-

vulsiva, por lo que perdió el control de

la camioneta compacta.

Esto hizo que la pick up diera varias

volteretas.

Desafortunadamente el conductor

perdió la vida en forma instantánea.

Mientras que el menor sufrió una

herida en la frente y golpes en todo el

cuerpo.

Elementos de Protección Civil

trasladaron a Brayan al Hospital

General de Juárez, mientras las autori-

dades investigaban los hechos. 

El hombre fallecido quedó debajo de

la camioneta, por lo que varios testigos

ayudaron a levantarlo para liberarlo y

luego lo llevaron hasta el esta-

cionamiento de un banco.

Personal de Servicios Periciales

tomó conocimiento del accidente para

poder deslindar responsabilidades. 

Sergio Luis Castillo.-                         
Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, investigan el caso de
una mujer que fue encontrada sin vida
y semidesnuda en el interior de un
domicilio, en el municipio de
Montemorelos.

Hasta el momento se desconocen las
causas del deceso, debido a que no se
le apreciaban huellas de violencia a
simple vista.

Trascendió que la víctima, aunque
tenía varios hijos actualmente, vivía
sola en su domicilio.

Los hechos se reportaron a las 19:00
horas de este sábado, en una casa ubi-
cada en la calle Allende, en el Barrio
Bohemia, en Montemorelos.

La ahora occisa fue identificada
como Leticia Martínez, quien contaba

con unos 40 años de edad.
Se dijo que fueron familiares de la

mujer los que ayer sábado acudieron a
visitarla.

Al ver que no abría la puerta se
fijaron por una ventana.

Fue en ese momento que se per-
cataron que estaba a un lado de su
cama y solo vestía sus pantaletas.

Los puestos de socorro se
trasladaron a la vivienda ubicada en la
calle Allende terminación sur, casi con
las márgenes del río Pablillo, en dicha
zona.

Mencionaron que los paramédicos
de la Cruz Roja, procedieron a revisar
los signos vitales de la mujer y deter-
minaron que ya estaba sin vida.

El caso quedó a reserva de la autop-
sia, debido a que no se le observó a dis-
tancia lesiones en su cuerpo.

Trascendió que la mujer tenía varias
horas ya sin vida, por lo que creen que
su deceso fue en la madrugada.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, iniciaron las pesquisas
para determinar si se trata de un crimen
o una muerte natural.

Sergio Luis Castillo.-                        

Un hombre que presentaba golpes

en todo el cuerpo y un impacto de arma

de fuego en su estómago, fue abandon-

ado en la entrada al Hospital General

de Montemorelos.

Fueron tres sujetos los que llegaron

en un automóvil sedán y bajaron a la

víctima para abandonarla a su suerte.

El reporte de los hechos, ocasiono

un fuerte despliegue policíaco durante

la tarde de este sábado, en el men-

cionado nosocomio ubicado en la

Carretera Nacional, en Montemorelos.

De acuerdo a la información que

trascendió, los últimos minutos

señalaron que se trata de una persona

del sexo masculino, quien presunta-

mente presentaba un impacto de bala

en el abdomen.

El hombre herido fue llevado al

interior del hospital para su atención

médica.

Trascendió que el hombre, también

llevaba adherido a su cuerpo una sonda

que utilizaba para alimentarse.

Al lugar arribaron elementos de la

Policía local para las investigaciones

correspondientes y elementos de

Fuerza Civil.

Las autoridades esperaron la llegada

de elementos del departamento de la

Policía Ministerial para investigar el

suceso.

Los guardias del hospital men-

cionaron que, solamente alcanzaron a

ver que se detuvo un automóvil sedán

color negro, al parecer de la marca

Nissan.

Pero solo bajaron al afectado del

asiento trasero y escaparon a toda

velocidad.

Hasta el momento las autoridades se

han reservado los generales del herido

y el estado de salud.

Gilberto López Betancourt.               

De nueva cuenta un domicilio de la

Colonia Niño Artillero, al parecer

punto de venta de droga, fue baleado

sin que se reportaran lesionados, única-

mente daños materiales.

Alrededor de las 04:40 horas del

sábado sucedieron los hechos, donde

tres balazos impactaron el barandal de

la casa y en una camioneta estacionada,

que ya había sido dañada en otra

ocasión.

La casa afectada se encuentra en el

cruce de las calles Timoteo Rosales y

Adolfo de la Huerta, en el sector antes

mencionado, misma que el martes

pasado fue baleada.

Se estableció que hubo daños en la

vivienda y dos vehículos, una de ellos

una Voyager que ya había recibido bal-

azos la ocasión anterior.

En la zona de los hechos se encon-

traron por lo menos 22 casquillos per-

cutidos, por lo que el área quedó res-

guardada por los elementos de la

policía municipal.

Los habitantes de la casa estaban

dormido al momento de los hechos, se

despertaron y esperaron que ya no se

escucharan disparos, para luego al salir

y percatarse de los daños, comunican-

do lo sucedido a la policía.

El vehículo, una camioneta Chrysler

Voyager, quedó con uno de los cristales

del lado posterior izquierdo dañado.

Los presuntos eran al menos dos

personas en motocicletas, quienes tras

disparar en el área se dieron a la fuga,

y se presume que serían los mismos

que dispararon hace unos días.

La policía estuvo realizando recorri-

dos en busca de los responsables de los

hechos, sin que pudieran ser ubicados.

Mueren dos tras choque frontal con tráiler

Los occisos son un hombre y una mujer.

Vuelca su camioneta tras convulsionar y fallece

Al momento del accidente vial, la víctima era acompañada por uno de sus
hijos

Asesinan a 
hombre tras 
discusión

El occiso fue identificado como
Sandro Rodríguez

Hallan a 
mujer sin vida
en su casa

Hasta el momento se desconocen las causas del deceso.

Balean por segunda ocasión una casa

La casa afectada se encuentra en el cruce de las calles Timoteo Rosales y
Adolfo de la Huerta.

Abandonan a hombre herido
de bala afuera de hospital

Hasta el momento las autoridades se han reservado los generales del heri-
do y el estado de salud.
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Alberto Cantú                                            

Parecía que venía retomando su

nivel, pero ayer, dejó en claro que es

una realidad.

Germán Berterame marcó tres goles

y los Rayados del Monterrey le remon-

taron al Atlas para arribar a seis puntos

y acercarse a los primeros lugares del

torneo, y así, viajar tranquilo para dis-

putar la Leagues Cup que interrumpirá

el Apertura 2025.

Ante poco más de 47 mil especta-

dores, la escuadra albiazul estrenó el

césped renovado del Gigante de Acero

por los requerimientos de FIFA para el

Mundial 2026, mismo que al parecer le

asentó bien a los de azul y blanco.

El juego inició con un remate en el

área de Uros Durdevic que se marchó

desviado, contestando el local con una

mala salida de Camilo Vargas.

Sergio Ramos con un gran

cruce defensivo evitó un

remate en el área chica para

el rival y un error en la salida de

Jorge Rodríguez causó que el portero

Santiago Mele saliera precipitado y

derribara a un atacante del contrario, lo

que se marcó como pena máxima para

que Aldo Rocha marcara el 1-0 a favor

del Atlas al 25' de acción. 

Monterrey avisó con dos remates de

cabeza que fueron peligrosos de Sergio

Ramos y en el segundo se empleó a

fondo el cancerbero Camilo Vargas

para salvar su portería, mientras que

Atlas contestó con ciertas jugadas a

balón parado que causaban peligro en

el arco de Mele. 

Más adelante, José Lozano fauleó

en el área a Sergio Canales y el árbitro,

además de expulsar al futbolista de los

rojinegros, marcó la pena máxima que

cobró el español, pero falló para dejar

el marcador.

Fue al minuto 38 cuando Germán

Berterame aprovechó un centro al área

para rematar de cabeza y vencer a

Camilo Vargas para el 1-1, arquero que

antes había atajado el penal cobrado

por Canales. 

Ya en la segunda parte, Rayados

comenzó mejor con un centro de

Ricardo Chávez que por poco termina

en un autogol del Atlas y un remate

después vino un tiro de Gerardo

Arteaga que se marchó por encima del

travesaño, toda vez que después

Camilo Vargas tuvo dos atajadas en

cuestión de segundos a tiros de Jesús

Manuel Corona en los que salvó de

nueva cuenta su portería. 

El juego se emparejó con el número

de jugadores en cancha ya que ambos

tenían la misma cantidad y por la expul-

sión de Chávez hubo un tiro libre a favor

del Atlas que cobró Diego González y

que pasó cerca del ángulo inferior dere-

cho del arco defendido por Mele. 

Los regios generaron algo de peligro

con un centro al área que cabeceó

Berterame y que pasó por encima del

arco y después Canales desde fuera del

área probó suerte y su remate se

marchó desviado. 

El local estaba desesperado ante su

falta de creatividad ofensiva y Sergio

Ramos fue amonestado por agredir a

Víctor Ríos.

No fue sino hasta el 82’cuando cayó

el 2-1 del Monterrey, con un centro de

Oliver Torres en el que Germán

Berterame accedió al área chica y

remató a portería para marcar, lo que

originó más espacios del visitante

aprovechados por el local. 

Después de eso, el árbitro Fernando

Hernández anuló un penal a favor de

Monterrey al considerar que no hubo

falta sobre Germán Berterame.

Finalmente, al 99', en un pase de

Lucas Ocampos sobre Germán

Berterame, éste remató a bocajarro

para marcar 3-1 el definitivo.

Tigres cortó una racha de siete

juegos al hilo sin vencer de visitante

al Toluca y ayer vencieron 4-3 a los

Diablos en la fecha tres del Torneo

Apertura 2025, quitándole así el

invicto al actual monarca de la Liga

MX. 

Aunque sufrió en los minutos

finales, donde Toluca marcó sus últi-

mas dos anotaciones, los felinos

lograron aguantar los embates para

evitar el empate.

Toluca concretó el 1-0 al 11' de

acción cuando Paulinho fue asistido

por Helinho y el portugués eludió el

mano a mano ante Nahuel para

rematar al arco y marcar el primero. 

El 1-1 llegó al 21', con un centro

de Aquino en el que Facundo Pereira

remató por accidente al arco mex-

iquense, significando el empate con

ese autogol. 

Posteriormente Tigres con-

tragolpeó y en una conducción de

Nicolás Ibáñez, el argentino asistió en

el área a Ozziel Herrera, futbolista

que ante la salida de Hugo González

remató con fuerza y marcó el 2-1 al

35' de acción. 

Tigres ya era mejor y el 3-1 lo

marcó al 46', cuando Javier Aquino

asistió en el área grande a Nicolás

Ibáñez, futbolista que remató de

forma cruzada para marcar uno más,

terminándose así el primer tiempo. 

En el complemento, Jesús

Gallardo había asistido a Paulinho

para un remate certero de este segun-

do y había caído el descuento mex-

iquense, pero se anuló por un fuera de

lugar del portugués. 

El 4-1 de Tigres llegó al 57',

momento en el que Diego Láinez

encaró y en una diagonal asistió a Nico

Ibáñez, futbolista que remató con

potencia para vencer a Hugo González. 

Con esa importante ventaja, el

plantel felino se dedicó a defenderla y

en contragolpes intentaron aumentar-

la, aunque finalmente Toluca descon-

tó al 88' de acción con un testarazo en

el área felina en el que Jesús Gallardo

superó por ese modo el lance de

Nahuel Guzmán, arquero que recibió

el tercero al 93' de acción por el tanto

de Marcel Ruiz, culminando ahí el

encuentro. 

André Pierre Gignac, no vio

acción debido a resentirse de una

lesión, ahora en el tobillo izquierdo. 

La decisión de no darle minutos en

ese encuentro fue de Guido Pizarro,

técnico de Tigres, quien optó por no

arriesgar al francés. 

El Universal                                          

Este sábado el clavadista mexicano

Osmar Olvera entró en los libros de

historia al superar las cinco medallas

en Campeonatos del Mundo de

Deportes Acuáticos con la reciente

medalla de plata en Singapur.

Olvera, con una medalla de oro,

tres de plata y una de bronce, sumó

el segundo lugar en equipo mixto de

clavados junto a Zyanya Parra,

Randal Willars y Alejandra

Estudillo.

Se puso en la misma categoría que

nombres como los de Paola

Espinosa, Diego Villalobos y Randal

Willars.

El medallista olímpico brillo en la

primera ronda desde el trampolín de

tres metros, con calificación de

91.20 unidades.

La definición contra el equipo de

China tuvo sus altos y bajos, con una

diferencia final fue de 409.65 puntos

en favor del conjunto asiático, que se

quedó con el primer lugar.

Nuevo León le ha dado a México

una medalla de plata en los

Campeonatos Mundiales Acuáticos

que están siendo en Singapur y ahora

fue en los clavados. 

Alberto Cantú                                          

El piloto regio Patricio O’Ward

saldrá segundo para la carrera de hoy

en el Gran Premio de Monterey, en el

circuito de Laguna Seca, en la

IndyCar Series de Estados Unidos. 

O’Ward, quien marcha segundo en

el campeonato de pilotos de la

IndyCar, largará segundo en una

sesión de clasificación que constó de

27 conductores. 

El español Alex Palou, piloto del

equipo Ganassi, saldrá primero,

logrando así el catalán su quinta pole

position en lo que va de la temporada. 

A su vez, O’Ward, piloto de Arrow

McLaren, se quedó a casi tres déci-

mas del poleman Alex Palou quien

fue el más rápido en la contienda de

los seis más veloces con una vuelta

de un minuto, ocho segundos y 3413

milésimas. 

Cabe señalar que O’Ward marcha

segundo en el campeonato de pilotos

y está a 99 puntos del líder Alex

Palou, siendo eso a falta de cuatro

carreras por culminar la temporada. 

La carrera para el regio en el cir-

cuito de Laguna Seca será este día y

comenzará en punto de las 13:00

horas.  

Un accidente en el Rally de Francia

ha dejado sin vida a tres personas,

informó la prensa de ese país. 

Al menos tres espectadores

murieron al ser arrollados por un auto

que se salió de la carretera, informó la

prefectura de la policía. 

Las víctimas son dos hermanos de

60 y 70 años, además de un padre de

familia de 44, según la fiscalía. 

El accidente ocurrió en Saint Just,

en el departamento de Puy-de-Dôme,

en el centro de Francia. 

Los primeros elementos señalaron

que los fallecidos estaban colocados en

un sitio que no debían hacer presencia

por su propia seguridad. 

Ahí se indicó que las personas se

encontraban en una zona de “cintas

rojas”, que normalmente vendrían sien-

do algunas zonas prohibidas al público. 

El piloto del auto involucrado en el

accidente, de 22 años, y la copiloto de

51, fueron ingresados en el hospital,

pero están fuera de peligro. 

El Rally de la Fourme, organizado

desde 1965 ya se tiñó de negro el año

pasado por otro accidente mortal,

aunque en ese momento el que falleció

fue un comisario de carrera.

Tragedia en el Rally de Francia 

Llega Osmar a cinco medallas mundiales

Va O’Ward por triunfo
Patricio O’Ward largará segundo en Laguna Seca.

Es una realidad

Los feinos lograron imponerse al Toluca en el mismo Nemesio Díez.

Se trae Tigres
los tres puntos

Osmar Olvera.

3-1

3-4
Germán Berterame

retoma su nivel, marca
tres goles, y Rayados
vencen al Atlas en el

BBVA
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VEST IDORES
Tras anotar los goles con los que

Monterrey venció al Atlas ayer en la
Liga MX, Germán Berterame habló
luego de su actuación y catalogó la
antes mencionada como "una noche
soñada". 

El delantero argentino agradeció
a la afición por el apoyo que le
dieron en la noche de ayer, en donde
fue la figura del encuentro con las
tres anotaciones. 

"(Fue) una noche soñada.
Gracias a toda la gente que vino con
esta lluvia, supimos reponernos",
expresó. 

Con sus tres goles, Germán
Berterame ya registra cuatro tantos
en el Apertura 2025. 

‘UN FORTUNA TENERLO’
Por su parte, Domènec Torrent le

dedicó la victoria al naturalizado
mexicano.

"Es una fortuna tenerlo en el
equipo, es un sol de persona y gra-
cias a él ahora ganamos", dijo el
español.

Torrent agregó que que necesita
más a un Monterrey equilibrado y
que controle más al rival. 

"De lo visto ahora con Atlas y lo
del 18 de julio en San Luis, prefiero
el equilibrio y el control que tuvimos
allá, entonces tenemos cosas por
corregir", expresó. (AC)

En el cuadro del Atlas
aceptaron su inferioridad
sobre Rayados en la fecha tres
de la Liga MX y consideraron
que la derrota fue más que
justa. 

Omar Flores, auxiliar téc-
nico en el equipo tapatío,
aceptó que el cuadro

regiomontano merecía la vic-
toria. 

"La victoria fue justa y la
derrota de nosotros sucedió
ya que no logramos conservar
la ventaja, entonces es mere-
cido lo que sucedió", expresó. 

De paso, Flores consideró
que en el equipo rojinegro

deben de aprender a manejar
las ventajas. 

"Tenemos que aprender a
manejar las ventajas ya que
ahora con Monterrey y antes
con Cruz Azul no lo con-
seguimos, entonces debemos
ajustar algunas cosas en
defensa", concluyó. (AC)

Dicen en Atlas que derrota fue justa

El naturalizado mexicano anotó su hat-trick.

Los rojinegros se fueron con una dolorosa derrota.

APERTURA 2025

Noche soñada
para Berterame

CHIVAS 4-3 SAN LUIS

En un partido de locura, las Chivas derrotaron
(4-3) al San Luis en el estado Akron y sumaron
sus primero tres puntos en el Apertura 2025.

Armando González,
la “Hormiga” ingresó
en la recta final del
encuentro y, en
cuestión de seis minu-
tos (83 y 89), anotó un
doblete más que
valioso.

El Rebaño ganó sus
primeros tres puntos,
mientras San Luis se
quedó con sus mismas
tres unidades.

Chivas ya ganó
PACHUCA 1-0 MAZATLÁN

Pachuca cosechó su tercera victoria al hilo de
la campaña, luego de imponerse 1-0 ante el
Mazatlán en la jornada 3 del Apertura 2025 de la
Liga MX, con un gol agónico de Luis Quiñones
que había sido anulado en un principio. 

Fue al minuto 87 cuando se anotó el gol,
aunque la afición tuvo que ahogar su grito por
unos minutos porque el VAR lo había anulado,
pero finalmente dio por bueno el tanto.

Pachuca, perfecto

CRUZ AZUL 4-1 LEÓN

Carlos Rodríguez marcó en dos ocasiones para
ayudar al Cruz Azul a vencer al León, en una con-
tundente victoria de 4-1.

Ángel Sepúlveda y
Jeremy Márquez
completaron la cuenta
por la escuadra
celeste.

Jesús Orozco
marcó en su propia
puerta para el único
gol del León.

La Máquina arribó
a cinco unidades,
mientras La Fiera se
quedó en tres.

Cruz Azul, a lo regio
NECAXA 1-1 AMÉRICA

Necaxa y América cerraron la Jornada 3 del
Apertura 2025 con empate a un gol.

El primer tanto de la noche cayó al minuto 26
y lo marcó el campeón de goleo del torneo pasa-
do: Raúl Zúñiga, mientras que el tanto del empate
lo marcó Diber Cambindo al 41.

América arribó a cinco unidades, mientras que
los Rayos se quedaaron en cuatro.

América olvida ganar

APERTURA 2025 /  Jornada 3

En Tigres se fueron conformes de Toluca tras
su triunfo de ayer 4-3 frente a los Diablos en la
Liga MX, siendo eso pese a que en los últimos
minutos por poco perdían una ventaja de tres
tantos. 

El técnico de Tigres, Guido Pizarro, habló en
rueda de prensa cuando terminó el encuentro y
le dio el crédito a sus jugadores por la victoria,
aunque fue claro en afirmar que deberán de ser
más sólidos en la parte defensiva para evitar el
susto de ayer. 

"Fue un gran partido y nos vamos conformes,

creo que fuimos superiores y si bien sufrimos en
los últimos minutos, la victoria es merecida,
aunque si debemos ser más sólidos atrás para
sufrir menos y rescato mucho las formas,
enfrentamos a un gran rival y el equipo tuvo la
esencia de jugar", expresó. 

De paso, Guido Pizarro se mostró contento
con Nicolás Ibáñez por sus dos goles ante
Toluca y confió en que su equipo hará un buen

papel en la Leagues Cup. 
"Tengo devoción por Nico, es una persona

que piensa siempre en el equipo, trabaja, y me
pone muy contento que se haya reencontrado
con el gol. 

"Iremos a la Leagues Cup con la mentalidad
de ser protagonistas y de competir. Siempre es
un orgullo competir internacionalmente", men-
cionó. 

Fue un gran partido: Pizarro

Tigres anotó con facilidad.

Después de 25 años en el equipo
alemán Bayern Múnich, el teutón
Thomas Müller seguirá su carrera en
la MLS. 

El delantero alemán confirmó
ayer lo antes mencionado en sus
respectivas redes sociales. 

“Ha llegado el momento de dar el
gran salto al otro lado del
Atlántico”, informó Müller en la red
social de Instagram. 

Sin embargo, el delantero alemán
no informó el nombre o la identidad
del equipo en el que jugará en la
MLS. 

Algunos clubes como LAFC de
Los Ángeles y Cincinnati podrían
ser dos de los equipos interesados en
el delantero alemán, aunque esto aún
no está confirmado y son solamente
especulaciones. 

Inglaterra y España definirán
este domingo a monarca de la
Eurocopa Femenil que está siendo
en Suiza. 

En punto de las 10:00 horas y en
el estadio St. Jakob Park, en
Basilea, Suiza, el conjunto británi-
co enfrentará en la final al español. 

Las inglesas buscarán repetir la
corona en la Eurocopa Femenil ya
que de hecho son las actuales
campeonas, mientras que España
irá en búsqueda de su primer título
en este certamen. 

Inglaterra se coló a la final
luego de vencer en una ronda ante-

rior y por un marcador de 2-1 al
cuadro de Italia. 

España, por su parte, superó 1-0
a la Selección de Alemania, lo cual
fue en los tiempos extras con un
tanto de Aitana Bonmati. 

Se espera que Aleksandr
Ceferin, el presidente de la UEFA,
esté presente en la final y será
quien entregará el trofeo al equipo
que termine coronándose. 

De no haber un equipo ganador
en los 90 minutos, este se conocerá
ya sea en los tiempos extras o en
los penales, esperando así un par-
tido de grandes emociones.

Ayer continuó la actividad de los fut-
bolistas mexicanos en el viejo conti-
nente, lo cual fue con las victorias del
Lokomotiv de César Montes y la del
Copenhague de Rodrigo Huescas. 

Ambos futbolistas fueron titulares en
sus equipos y uno de ellos, en este caso

César Montes, disputó los 90 minutos,
por lo que sus actuaciones fueron positi-
vas. 

Lokomotiv venció 2-1 al Krasnodar
en la Liga Premier de Rusia para alcan-
zar las seis unidades y ser los líderes del
futbol ruso. 

A su vez, Rodrigo Huescas jugó 79
minutos y su equipo Copenhague superó
2-0 al Vejle en la Liga de Dinamarca. 

Tras este resultado, la escuadra del
Copenhague alcanzó los seis puntos
para que así sean los líderes del futbol
danés. 

Gana el Lokomotiv de César Montes

Deja Müller al Bayern tras 25 años
Ahora jugará en la MLS, aunque no reveló con qué equipo

Hoy habrá campeona de Europa.

Inglaterra y España definen al
campeón de la Euro Femenil 

Thomas Müller.
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Por dar positivo a dopaje, al regio
Francisco ‘Chihuas’ Rodríguez le
quitaron el título mundial interino del
CMB. 

Rodríguez había logrado hacerse de
ese cinturón tras vencer el pasado 21 de
junio al púgil británico Galal Yafai, a
quien superó por decisión unánime en un
combate realizado en Reino Unido. 

El ‘Chihuas’ dio positivo a la sustan-
cia conocida como Heptaminol, la cual
está prohibida en los boxeadores. 

El heptaminol es estimulante que
sirve para incrementar el flujo sanguíneo
en los músculos y disminuye la fatiga.

La noticia fue confirmada ayer por la
noche por la Asociación Voluntaria
Antidopaje, la VADA, y ahora faltará
esperar si sancionarán por varios años
sin pelear de forma profesional al
‘Chihuas’. 

Max Verstappen, piloto
holandés del equipo Red Bull
Racing en la Fórmula 1, ganó la
carrera corta del Gran Premio de
Bélgica, aunque en la prueba tradi-
cional el que saldrá desde la pole
position va a ser Lando Norris del
equipo McLaren. 

Verstappen, quien salía segundo
para la carrera corta de ayer en el
circuito de Spa Francorchamps,
adelantó en la largada a Óscar
Piastri de McLaren y lideró la
prueba de principio a fin. 

El segundo lugar en la carrera
corta fue para Óscar Piastri de
McLaren, y Lando Norris terminó
tercero. 

Mientras tanto, ya en la sesión
de clasificación para la carrera de
hoy en Bélgica, ahí Lando Norris
de McLaren se hizo de la pole
position. 

Con una vuelta de un minuto, 40
segundos y 852 milésimas, Lando
se llevó la pole position en la Q3,
superando por .085 segundos a su
compañero Óscar Piastri y prácti-

camente también a los restantes 18
pilotos de la parrilla. 

A su vez, Charles Leclerc de
Ferrari largará tercero, en lo que
fue una sesión de clasificación que
dejó sorpresas como Lewis
Hamilton eliminado en la Q1 por
incumplir los límites de pista. 

Sorprendente Gabriel Bortoletto
que entró a la Q3 y largará entre los
10 primeros al salir décimo, mien-
tras que Yuki Tsunoda de Red Bull
Racing también lo hará al partir
séptimo.  

En el debut de Laurent Makies
como jefe de Red Bull Racing,
Max Verstappen saldrá cuarto en
esta carrera y uno de los favoritos a
ganar será también Charles Leclerc
de Ferrari ya que si bien el coche
McLaren es mejor en líneas gen-
erales, el del monegasco los supera
en velocidad punta y lo antes men-
cionado será una amenaza para los
rivales. 

La carrera del Gran Premio de
Bélgica será este domingo y
comenzará a las 07:00 horas. 

La etapa 20 del Tour de
Francia fue ganada por el aus-
traliano Kaden Groves, mien-
tras que Tadej Pogacar siguió
de líder en la clasificación
general y será el esloveno
quien se lleve el título este
año en este evento de ciclis-
mo. 

Groves, ciclista del equipo
Alpecin-Deceuninck, ganó
ayer la penúltima etapa del
Tour de Francia que constó en
una prueba de 184 kilómetros
y 200 metros, con salida en
Nantua y llegada en
Pontarlier.

La penúltima etapa del Tour
de Francia, catalogada como
etapa ondulada (hilly) y con
cerca de dos mil 900 metros de
desnivel acumulado, fue un
recorrido de 185 kilómetros

ideal para escapadas camino
de Pontarlier. 

Ahí, en esa prueba, Kaden
Groves ganó la prueba con
hasta 54 segundos de ventaja
sobre Frank van den Broek
del equipo Picnic PostNL. 

Mientras tanto, Pogacar
aguantó los embates de Jonas
Vingegaard del Visma y con
ello el ciclista del equipo
árabe UAE se mantuvo de
líder en la clasificación gener-
al del Tour de Francia, con
hasta cuatro minutos y 24
segundos de ventaja sobre el
danés. 

Pogacar tiene esa ventaja
sobre Vingegaard y con ello
se está encaminando a su
cuarto título del Tour de
Francia, lo cual se confirmará
hoy en la capital francesa. 

Cedric Mullins conectó el cuadran-
gular número 100 de su carrera y el
14to de esta temporada ante el abridor
venezolano Antonio Senzatela antes de
que los Orioles anotaran nueve car-
reras en la séptima entrada contra dos
relevistas de los Rockies en la victoria
de Baltimore el sábado 18-0 sobre
Colorado.

Mullins se unió a Brady Anderson y
Paul Blair entre los Orioles con 100
cuadrangulares y 100 robos. Puede que
lo haya hecho justo a tiempo; pues
enfrentará la agencia libre esta tempora-
da baja y el pelotero de 30 años podría
ser canjeado por Baltimore antes del
límite del jueves.

Tyler O’Neill conectó un jonrón por
segundo juego consecutivo, bateó un

sencillo, recibió dos bases por bolas y
remolcó tres carreras. Gunnar Henderson
y Coby Mayo añadieron dobles de dos
carreras en la séptima. Ryan O’Hearn
sumó dos carreras impulsadas. Alex
Jackson conectó un cuadrangular soli-
tario al final del juego contra el bateador
designado convertido en lanzador Kyle
Farmer.

Trevor Rogers (4-1) lanzó siete
entradas permitiendo solo un hit en su
cuarta apertura consecutiva de calidad
para Baltimore y su efectividad se redujo
a 1.49 en ocho aperturas.

Por los Rockies, los venezolanos
Ezequiel Tovar de 2-0, Thairo Estrada de
3-1, Orlando Arcia de 3-0.

Por los Orioles, el dominicano Ramón
Laureano de 3-1 con una anotada.

En un segundo encuentro serial
que se tuvo que ir a once entradas,
Algodoneros de Unión Laguna
derrotó por pizarra final de 5-4 a
los Sultanes de Monterrey en el
estadio Monterrey.

Yoan López se adjudicó el tri-
unfo tras lanzar los dos últimos
episodios, permitiendo cuatro hits,
dos carreras, concediendo una
base por bolas y ponchando a cua-
tro rivales. En contraste, Alonso
Becerra cargó con el descalabro.

En la parte baja de la primera
entrada, la novena regiomontana
inauguró la pizarra. Con corre-
dores en las almohadillas, Josh
Lester conectó una sólida línea
que se internó en el jardín central,
permitiendo que Gustavo Núñez
anotara la carrera de la quiniela.
En la misma jugada, Esteban
Quiroz avanzó a la intermedia.

Poco después, Ramiro Peña
sacó un rodado que derivó en un
out forzado por la vía del campo
corto a la segunda base. Aun así,
Quiroz aprovechó la acción para
llegar a home y aumentar la venta-
ja a 2-0, mientras que Víctor
Mendoza fue retirado en segunda.

Los Algodoneros lograron
recortar la diferencia en la apertu-
ra del cuarto capítulo. Jonathan
Villar conectó un rodado controla-
do por la inicial, donde Víctor
Mendoza registró el segundo out
del episodio, aunque no sin permi-
tir que Jonathan Schoop cruzara el
plato con la primera carrera para
la visita.

La novena entrada trajo drama-
tismo puro. Con el juego empata-
do y corredores en posición de
anotar, Adrián Tovalin conectó un
elevado profundo hacia el jardín
izquierdo, donde Leonys Martín
se encargó de capturar la esférica
para el primer out. Sin embargo, el

contacto fue lo suficientemente
largo como para que Jonathan
Villar se desprendiera desde la
antesala y cruzara el plato con la
carrera del empate a dos.

Ya en extra innings, en la aper-
tura del décimo episodio, con dos
hombres en circulación, Dean
Nevárez conectó una línea que se
internó en lo profundo del jardín
izquierdo. El batazo se convirtió
en un doblete productor, permi-
tiendo que Jonathan Villar y
Damon Dues pisaran el pentá-
gono, rompiendo el empate y
colocando la pizarra 4-2 a favor de
la visita.

En la conclusión del décimo
rollo, los Sultanes de Monterrey
armaron un ataque que volvió a
meterlos de lleno al juego.

Con la pizarra a favor de Unión
Laguna y a un tercio de concluir el
juego, Víctor “Chule” Mendoza
respondió con una línea sólida al
jardín central que remolcó a
Gustavo Núñez, quien había inici-
ado la ofensiva extra con veloci-
dad y agresividad. La carrera acer-
có a los Fantasmas Grises 4-3.

Instantes después, José
Cardona conectó un imparable al
jardín derecho que trajo consigo
la carrera del empate en los spikes
de Héctor Jáquez, mientras Zoilo
Almonte avanzaba a la interme-
dia.

En el inicio de la undécima
entrada, Didi Gregorius pegó
doble con elevado al jardinero
izquierdo, remolcando a Nicholas
Torres a home para timbrar la car-
rera que, a la postre, dio el triun-
fo.

Pese a la derrota, los comanda-
dos por Roberto Kelly se
mantienen en lo más alto de la
Zona Norte, a un juego y medio de
ventaja respecto al segundo lugar.

El mexicano Carlos Ortiz culminó
sexto en la penúltima ronda del Torneo
Británico, en la LIV Golf de Arabia
Saudita. 

Ortiz terminó sexto registrando un -6
en el marcador para con ello estar a ocho
golpes bajo par (-14) del líder Joaquín
Nieman. 

Fue una buena ronda para Carlos,
quien en esa tercera ronda se hizo de cua-
tro birdies y dos double bogey. 

En más actividad del golf mexicano
del Torneo Británico de la LIV, Abraham
Ancer acabó la tercera ronda en el lugar
21. 

A su vez, aunque en la categoría por
equipos de este torneo, Carlos Ortiz y los
Torque GC marchan de líderes y
Abraham Ancer y los Fireballs son quin-
tos. 

La actividad del torneo va a terminar
este domingo, donde los mexicanos
intentarán mejorar aún más su partici-
pación. 

Daniel Suárez tendrá que remontar y
mucho si quiere tener un buen resulta-
do en la carrera de este domingo en el
Óvalo de Indianápolis, en la temporada
regular de la Nascar Series de Estados
Unidos. 

Suárez compitió ayer ante otros 37
pilotos y solamente fue más rápido que
siete de ellos, por lo cual largará en el
sitio número 31. 

El piloto regio de Tranckhouse se
quedó lejos de pelear por la pole position

ya que la distancia de él y esa situación
fue de poco más de un segundo. 

A su vez, el que largará en la pole
position vendría siendo Chase Briscoe,
piloto que será el favorito para ganar este
domingo. 

Le quitan el título al ‘Chihuas’

Acaricia Pogacar el Tour de Francia

Max Verstappen.

Gana Verstappen
Sprint en Bélgica

Humillan Orioles a los Rockies
Además de apalearlos 18-0, los deja en

dos imparables

Se coloca Ortiz en el sexto en tercera ronda

El torneo se celebra en Arabia Saudita.

Saldrá Daniel Suárez 31 en Indianápolis 

Vuelven Sultanes a caer

Orioles ganó por blanqueada.

Tadej Pogacar.

Francisco “Chihuas” Rodríguez, de Santa Catarina.
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Durante La Velada del Año V se
vivieron momentos épicos, una debutante
en el mundo del box levantó gran polémi-
ca durante las semanas previas, fue la tik-
toker RoRo Bueno.

RoRo, quién fue duramente criticada
por su rival, Abby, debido a su estatura;
durante el evento sorprendió a los asis-
tentes con una gran entrada de película.

Durante su caminata rumbo al
cuadrilátero, la tiktoker estuvo acompaña-
da por un robot gigante que la custodió en

todo momento. Antes de subir al ring, su
equipo colocó unas escaleras para que la
influencer agradeciera a su acompañante
y, en un momento digno de película,
RoRo retiró la máscara del robot y le dio
un beso.

Para sorpresa de muchos, Pablo, el
novio de la creadora de contenido a quien
dedica cada uno de sus videos de TikTok,
se encontraba bajo el gran disfraz y derri-
tió de amor a todos los presentes con el
tierno momento.

Más allá de un gesto de amor, el acto
fue una referencia a una famosa película

que combina el mundo del box con los
robots en una visión futurista donde la
perseverancia en la clave.

La película protagonizada por Hugh
Jackman muestra un futuro cercano
donde el boxeo tradicional ha sido reem-
plazado por combates entre robots
gigantes controlados por humanos.
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La noche de este domingo arranca una
nueva temporada del programa más visto
del país, con la misión de superar los
récords de audiencia de años anteriores.
De entrada, su primera emisión deberá
rebasar los 2.7 millones de televidentes
que logró el debut de la edición 2024.

Pero si los nuevos inquilinos del real-
ity quieren ganarse su lugar en esta cos-
tosa propiedad televisiva, deberán, al
menos, igualar los 3.8 millones de espec-
tadores que alcanzó el estreno de 2023.

¿Imposible? Podría parecerlo. Pero la
conductora Galilea Montijo sabe que se
puede. "Después del éxito de la primera
temporada, creíamos que sería muy difí-
cil de superarlo. (Pero) El año pasado

rompimos todos los récords y nos con-
vertimos en el reality más mediático de la
historia. Su impacto abarcó televisión,
plataformas digitales, redes y medios
internacionales", presume.

Cabe mencionar que las cifras del año
pasado aún resuenan en los pasillos de la
casa mediática. Las galas llegaron a
reunir hasta 5.9 millones de televidentes,
más que la población total de 25 enti-
dades del país como Nuevo León,
Oaxaca y Chihuahua.

Así que las acciones que tendrán los
mediáticos Ninel Conde, que arranca con
6 millones de seguidores en Instagram;
Facundo, con 2.7 millones; y Alexis
Ayala, quien registra 1.1 millones, será
fundamental para continuar la tendencia.

"Mi aporte a este experimento social,

creo, es meterle un poco de flow. A mí
siempre me gusta ver el mundo arder, y
siempre he hecho el experimento de lle-
var a la gente al límite, sin caer en el
Adrián Marcelismo", adelanta Facundo.

Por lo pronto en el rubro de anun-
ciantes, este año ya se supera en un 25%
los que inician con el proyecto, con
relación al 2024. De acuerdo con la pro-
ductora Rosa María Nogerón, hay por
ahora 30 marcas más con relación al
mismo periodo del año pasado.

Nuevos inquilinos
En anunciantes, esta temporada arran-

ca con un 25% más marcas que en 2024.
Según la productora Rosa María

Nogerón, hay por ahora 30 patroci-
nadores más que en el mismo periodo del
año pasado.

Así que la controversia que el año
pasado generó Adrián Marcelo, por sus
actitudes violentas contra Gala Montes, y
que provocó la salida de marcas como
Unilever, Holanda y Cklass, no afectó a
esta nueva versión. En la presentación de
la temporada actual se dejó ver, por ejem-
plo, Jumex. "Cuando algunos decidieron
retirarse por la polémica en redes, y no
por los resultados en pantalla, eran mar-
cas que sabían lo que pasaba y que su
presencia en la casa era un éxito", dijo la
productora. 

"Pero respondían a intereses interna-
cionales, donde no se entendía bien el
contexto, y de pronto preguntaban: ‘¿por
qué nos están arrobando?’", añade.

"No saben si la gente los va a ver
divertidos o los va a funar, y ese miedo
pesa porque han construido su carrera
durante años... Nosotros queremos que la
casa siga siendo parte de la conversación
nacional", recalca la ejecutiva.
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La ciencia ficción es el género que pre-
domina en la Comic-Con que, en su edi-
ción 56, contó este fin de semana con la
presencia del reparto de la nueva serie
Alien: Earth, con Sydney Chandler; la
película Tron: Ares, con Jared Leto, y el
también filme Project Hail Mary, protag-
onizado por Ryan Gosling, quien interpre-
ta a un astronauta en el espacio.

Los asistentes al salón H pudieron ver
el sábado los primeros cinco minutos de
Project Hail Mary, en los que el personaje
de Gosling despierta en una nave que se
cruza con la criatura alienígena Rocky.

Comic-Con también fue el sitio donde
Dan Trachtenberg anunció que el final de
su serie Predator: Killer of killers, a la que
se le agregará una escena en la que los ros-
tros animados de Arnold Schwarzeneger,
Dany Glover y Amber Midthuner de las
cintas Depredador, Depredador 2 y Prey
aparecen como trofeos congelados de
cazadores espaciales.

Este noviembre, la película Predator:
Badlands se estrenará en pantalla grande.
Elle Fanning aparece como un androide
con la que Dek, el depredador, debe unir
fuerzas para cazar a un enemigo temido en
toda la galaxia.

"Me inspiré en la imagen de
Chewbacca cargando en su espalda a C-
3PO en Star Wars: El Imperio
Contraataca", contó Dan.

Este domingo, George Lucas se pre-
sentará por primera vez en una Comic-
Con y tendrá como invitado al mexicano

Guillermo del Toro, quienes ofrecerán
detalles del Lucas Museum.

"Coyote vs. Acme" finalmente
llegará a los cines

La polémica película Coyote vs. Acme
ya tiene fecha oficial de estreno mundial:
el 28 de agosto de 2026. 

El anuncio lo hizo el actor Will Forte
durante el panel de la Comic-Con de San
Diego, sorprendiendo a los fanáticos que
pensaban que el proyecto había quedado
cancelado definitivamente. 

El filme fue archivado en 2023 por
Warner Bros. Discovery (WBD) tras su
finalización, como parte de una controver-
tida estrategia para amortizar su pre-

supuesto de 30 millones de dólares. 
A pesar de haber sido concebida origi-

nalmente para HBO Max bajo el liderazgo
anterior de la compañía, el equipo actual
encabezado por David Zaslav optó por
cancelar varios proyectos destinados a
streaming, incluyendo también Batgirl y
¡Scoob! Holiday Haunt.

Sin embargo, Coyote vs. Acme tuvo un
giro inesperado en su historia cuando la
distribuidora Ketchup Entertainment
adquirió los derechos en marzo de 2025
por aproximadamente 50 millones de
dólares. 

La adquisición rescató la película del
olvido, generando gran expectativa entre
los fanáticos de los Looney Tunes.
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Danna marcó un antes y un después
en su carrera internacional al debutar
en "Jimmy Kimmel Live!", uno de los
programas de televisión más
influyentes en Estados Unidos.

Con su participación, se convirtió
en la primera mujer mexicana del pop
en presentarse como invitada con el
video de "KHE CALOR".

El motivo de la presentación de
Danna en "Jimmy Kimmel Live!" fue
el lanzamiento de su nuevo sencillo tit-
ulado "KHE CALOR", una canción
que representa su actual evolución
musical, con una mezcla de ritmos lati-

nos y sonidos modernos, diseñada para
abrirse paso en el mercado global.

Danna brilló en escena con un lla-
mativo vestuario vaquero, acompañada
por cuatro bailarines y una
escenografía que incluía una silla de
montar, evocando una estética desérti-
ca cargada de simbolismo mexicano.
Su show en el video estuvo lleno de
sensualidad, en sintonía con el mensaje
de empoderamiento.

Su espectáculo en el programa no
solo acompañó el lanzamiento de su
sencillo, sino también refuerza su crec-
imiento dentro de una escena musical
que continúa abrazando diversas influ-
encias.

En su actuación, Danna lució un vestuario vaquero y una escenografía con
silla de montar, aludiendo al simbolismo mexicano.

Debuta Danna con fuerza
en Jimmy Kimmel Live!
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No quería ser cremado. Tampoco des-
pedido en un gran funeral. Lo que Ozzy
Osbourne pidió para el día de su muerte
fue algo mucho más simple: "Quiero que
me entierren en la tierra, en un jardín
lindo, con un árbol plantado sobre mi
cabeza. Así los chicos pueden hacer vino
conmigo y emborracharse", reveló en su
autobiografía "I Am Ozzy".

Ese deseo podría cumplirse en los
próximos días, y es que, de acuerdo con el
Daily Mail, su esposa, Sharon Osbourne,
estaría considerando sepultar al cante en el
jardín de su casa en Buckinghamshire, el
mismo lugar donde falleció el pasado 22
de julio.

La decisión, según una fuente cercana,
no solo honraría la última voluntad del
"Príncipe de las tinieblas", también
respondería al estado emocional de
Sharon. "No sé si ella se sentirá lo sufi-
cientemente fuerte como para organizar
un gran memorial para todos los que
quieren despedirse de él. Creemos que
quizás quiera enterrarlo en casa, en el
jardín", citó el medio

Sharon se ha sumido en una profunda
tristeza, tanto que su círculo cercano teme
por su salud.

Mientras tanto, fans de todo el mundo
han comenzado a rendirle homenaje con
vigilias, conciertos y altares improvisados,
tanto en su ciudad natal como en la estrel-
la que lleva su nombre en Hollywood.

“Quiero que me entierren en
la tierra, en un lindo jardín”

El cuerpo de Ozzy aún no ha sido enterrado, y la familia ha pedido respeto
y privacidad.

Transmiten la ‘Velada del Año V’

Sorprende Roro Bueno con entrada

El elenco de la serie Alien: Earth, con Sydney Chandler, fue una de las atrac-
ciones principales del evento.
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El sábado se vivió la quinta edición
de la ‘Velada del Año’, un popular tor-
neo de box amateur creado por el
estreamer Ibai Llanos, quien supo
reinventar el mundo del entretenimien-
to fusionando el deporte con las per-
sonalidades más famosas de internet y
atractivos shows musicales.

Por lo que la Velada del Año V se
convirtió en el evento más visto de la
plataforma Twitch, reuniendo más de 9

millones de espectadores durante su
transmisión.

Desde el Estadio de La Cartuja en
Sevilla, España, 14 streamers se
enfrentaron en siete combates uno a
uno, llenos de sorpresas e impresion-
antes resultados, donde la constancia y
preparación se hizo presente en los
resultados del campeonato. Y con una
buena dosis de música y grandes sor-
presas arriba del ring, los indiscutibles
ganadores fueron figuras cómo
Pereira, Alana,  Perxitaa entre otros.

Los nuevos participantes incluyen a figuras mediáticas como Ninel Conde,
Facundo y Alexis Ayala, con fuerte presencia en redes sociales.

Arranca el reality ‘La Casa de los Famosos’

Predomina la ciencia ficción en la Comic-Con 56

Fue el evento más visto en la historia de Twitch, superando los 9 millones
de espectadores.

Ganadores
Pereira

Primer combate

Alana

Segundo combate 

categoría femenil

Perxitaa

Tercera pelea

Abby

Cuarto combate femenil 

Viruzz

Quinto combate  

Andoni

Sexto combate

TheGrefg

Combate estelar

La tiktoker entró al ring cómo la cinta ‘gigantes de acero’.



Me pregunto si las ciudades, los pueb-
los, los paisajes donde nacieron las y los
escritores se meten en su escritura de una
manera natural, involuntaria, como
gestos de nacimiento orgánicos.

Sin duda en las novelas y cuentos de
Rulfo está el polvo, el silencio y el
paisaje misterioso de Sayula y
Tuxcacuesco. 

A Rosario Castellanos se le filtran las
montañas que rodean el valle de Comitán
tan suave como secreto. A Inés
Arredondo los mangos y el jugo que se
escurre por la barbilla desde Sinaloa
tropical. A Saramago y a Pessoa se les
instala la bruma atlántica y el ondular en
las calles de Lisboa. A Mark Twain el
anecdotario que viaja río arriba, río abajo
en las riberas del Mississippi. José
Agustín lo supo y ostentó el habla joven
chilanga de la colonia del Valle en los 60
y 70, a Carlos Martín Briceño lo acom-
paña la sensualidad de la península de
Yucatán, a Élmer Mendoza el sonido del
habla de la Colpop en Culiacán. A
Kawabata la belleza hecha ritual de
Kioto y Tokio. A Borges las orillas de
Buenos Aires y las de los libros y laber-
intos. A Pamuk la intrincada y fascinante
Estambul.

Londres ordenado e imperial, el punto

de partida de la rebeldía de Virginia
Woolf. Quizás los poetas sean más
elocuentes en la marca de origen en el
lenguaje y la mirada: pienso en Derek
Wolcott tan Caribe como escocés, con un
lenguaje de caracolas isleño y vegetal,
Myriam Moscona que ha hecho del ladi-
no el tema y la expresión mestiza.

Desde la tierra de Rosalia de Castro y
Emilia Pardo me pregunto de qué manera
se metió la lluvia, el graznido de las
gaviotas y el día que se trastorna con el
viento, cómo cinceló las pausas de sus
textos, el ritmo de su prosa y la longitud
de sus versos. 

Me pregunto si es así, y de qué
depende que nuestra escritura tenga huel-
la, ¿si su circunstancia y su contexto per-
vive a pesar de las lecturas y los viajes y
es como una denominación de origen?
No me refiero a un determinismo como
el de las jirafas que se pensaba les crecía
el cuello por intentar alcanzar la hoja
masticable, sino una cuna, una lengua
materna, un crecer en medio del paisaje y
su manera de vivirlo-nombrarlo.

Me pregunto qué tanto de la Ciudad de
México, de la colonia Roma, de
Coyoacán, de los cueros y retazos de los
que vivía mi familia, de los cafetales del
Soconusco a donde llegaron mis abuelos

de la costa Cantabria con su olor a
anchoas, de la costa andaluza con sus
grandes chirimoyas y sus pestiños del
otro abuelo, o del Madrid de mi abuela y
mi madre niña con sus castaños en el
Retiro y sus bombas en la guerra se ha
metido en la cadencia de mis frases, en
las palabras que elijo, en los silencios y
exageraciones y mentiras; si el lenguaje
de mi escritura, su partitura y su sintaxis
están hechos de la vista escasa de los vol-
canes, las lluvias torrenciales de verano y
los sismos de septiembre, del cobre

opaco del techo del Palacio de los
Deportes y la invasión de ardillas en los
viveros de Coyoacán.

La identidad de la escritura como una
forma de imaginar y ver a través del
lenguaje, sin duda teñida de la experien-
cia única de los que escribimos está liga-
da a nuestra procedencia y paisaje, que se
carga de las lecturas que la enriquecen de
procedencias, paisaje y lenguaje.

La inteligencia artificial no puede
sustituir esto, por lo menos eso quiero
pensar.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Alexandre Dumas

(hijo)

(Alexandre o Alejandro Dumas;
París, 1824 - Marly-le-Roi, 1895)
Escritor francés, hijo natural del tam-
bién escritor Alexandre Dumas. Tras
viajar por España y África, obtuvo su
primer éxito con La dama de las
camelias (1848), obra en la que realizó
una aguda observación de las costum-
bres y de los problemas sociales de su
tiempo. Su teatro, representativo de la
literatura «de tesis», cuenta con come-
dias no menos comprometidas:
Cuestión de dinero (1857), El hijo nat-
ural (1858), El amigo de las mujeres
(1864) y El extranjero (1876). Otras
novelas suyas a destacar son La nov-
ela de una mujer (1849) y El caso
Clémenceau (1866). También escribió
ensayos de actualidad. Fue nombrado
académico en 1874.

El novelista y dramaturgo
Alexandre Dumas es sobre todo recor-
dado como creador de La dama de las
camelias, uno de los textos míticos de
la edad moderna. Hijo natural de
Alexandre Dumas, tuvo una infancia
descuidada. Vivió en un pensionado
hasta los diecisiete años y pasó luego
unos meses bajo el techo paterno,
antes de decidir llevar una vida inde-
pendiente en la que contraería
enormes deudas.

En 1845 publicó Pecados de
juventud (1845), un compendio de
versos que pasó desapercibido, y tras
ello comenzó a escribir en prosa. Al
regreso de un viaje a España con su
padre escribió una primera novela,
Aventura de cuatro mujeres y un papa-
gayo (1846), y en 1848 dio a conocer
La dama de las camelias, texto de
fondo netamente autobiográfico que
apareció ese año en forma de novela y
que le valió una fama tan importante
como la de su padre.

Luego se volcó al teatro: realizó
con gran éxito adaptaciones para la
escena de algunas de sus novelas,
entre las que destaca la versión teatral
de La dama de las camelias (1852),
extraordinariamente aplaudida en su
estreno y llevada a todos los teatros de
Europa; Giuseppe Verdi se basaría en
ella para su célebre ópera La Traviata
(1853). El argumento, pese a algunas
leves variaciones, es prácticamente el
mismo: tanto el drama como la novela
relatan el amor sincero de una corte-
sana, Margarita Gautier, con un joven
de buena familia llamado Armando
Duval. Los amantes se refugian en una
casita en el campo (en Auteuil en el
drama, en Bougival en la novela),
donde parecen vivir su amor en pleni-
tud, hasta que aparece en la casa el
padre de Armando, que se hace anun-
ciar en secreto a Margarita.

El padre comprende la sinceridad
de su amor, pero también Margarita ha
de comprender que constituye un
obstáculo para la vida y el porvenir de
Armando, y que una joven hermana
suya no puede casarse con el hombre
amado debido a la deshonrosa relación
del hermano. Pide a Margarita el gran
sacrificio, y ella se rinde y huye.
Armando, que no sabe nada, cree que
Margarita se ha cansado de él y lo ha
abandonado. Tiempo después,
Armando encuentra en París a
Margarita, que se ha convertido en
amante del conde de Varville.
Despechado, le lanza a la cara delante
de todos una cantidad que acaba de
ganar en el juego y declara que así
queda en paz con ella. Margarita no
soporta tanta humillación (en la nov-
ela, Armando le anuncia públicamente
su relación con la cortesana Olimpia),
y su salud, ya débil, queda destruida
para siempre. La enfermedad toma
una forma rápida y sin esperanza;
cuando la fiel ama de llaves Nanette,
sin saberlo su señora, revela en una
carta a Armando la verdad, el joven
acude apenas a tiempo para recoger,
en el lecho de muerte de la amada, su
último suspiro.

Pese al carácter inequívocamente
romántico de su argumento, la versión
teatral de La dama de las camelias se
considera iniciadora de un nuevo real-
ismo en la escena, en la medida en que
el dramatismo amoroso se conjuga
con el retrato de la sociedad contem-
poránea y sus costumbres, efectuado
sin embargo desde una perspectiva
más moral que objetiva. Dumas com-
puso posteriormente nuevas comedias,
siempre de tono moralizante y alrede-
dor de los problemas de la ilegalidad,
el adulterio y la prostitución. Entre
ellas cabe citar Le Demi-Monde
(1855), El hijo natural (1858) y Un
padre pródigo (1859).

El amor es física. El matrimonio,
química.

Alejandro Dumas (hijo)

El conocimiento es sólo una de
las representaciones de la exis-
tencia.

José Vasconcelos

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

UN QUIJOTE PARA DULCINEA

OLGA DE LEÓN G.
Acabáronse los caballeros andantes ha

muchos siglos. Sabía esto muy bien y de
memoria, cuando decidí enfrascarme en
renovar la lectura de la gran novela de
Cervantes, “El ingenioso hidalgo don
Quijote de la Mancha”. Que releyendo
algunas de sus partes y capítulos, espera-
ba yo hallar alguna fórmula que mostrara
dónde podía estar escondido o perdido
por el mundo algún otro caballero, o tal
vez dos o más, que aunque no tuviesen
en su haber aventuras tan renombradas,
como las de don Quijote, algunas
tuviesen que bien hiciera valer una
descripción de sus figuras y hazañas.

Mas, por mucho que busqué, nada
encontré. Los hallé mentecatos o gra-
ciosos, pero no ingeniosos ni locos por
sus atrevidas ideas. 

Entonces, me dije: grande desgracia
es que el mundo se haya quedado sin
Cervantes y sin la esperanza de contar
con un caballero armado o sin espada ni
escudo, que desfaga enredos y enderece
entuertos, aunque fuere con la pluma.
Mas he aquí, que a mis sueños vinieron
más de una Aldonza del Toboso, así fue
como pensé que no había buscado bien a
caballeros semejantes al Quijote. 

Por lo que dispuesta a dormir más
tiempo, con tal de volver realidad alguno
de esos sueños, fuime a la cama con la
claridad del día y tápeme la cara con
grueso paño, a fin de semejar la penum-
bra de la noche. Así, a fuer de determi-
nación, los ojos se me fueron cerrando y
la mente me llevó a los tiempos del
Quijote; y pude verlo sufriendo los des-
plantes y burlas de los que engañados por
su apariencia, lo confundieron con un
loco. 

El mundo ha sido siempre engañoso, y
las virtudes y bondades confundidas con
desprecios o menosprecios de los que
nada saben de grandezas y
desprendimientos o desintereses de lo
mundano. 

He aquí, que entre sueños, letargos e
imaginarios reales o soñados, fui encon-
trando el hilo de lo que buscaba a través
de lo vivido cuando moza, cuando por
primera vez empezaba a leer la maravil-
losa novela de don Miguel, el Quijote,
por más corto nombre de llamarla. Y, en
esos ir y venir, de la realidad a la ficción
y los sueños, vime cortejada -tiempo
atrás- por algunos hombres muy jóvenes,
un poco menos que yo, que me adorna-
ban con sus palabras para convencerme
de voltear mi mirada hacia ellos. Mas
esta, que ahora pisa poco más de por la
media de los setenta, cuando contaba con
menos de veinte, por ahí de los quince o
dieciséis era tan mustia y desentendida
de los halagos masculinos (enseñanza
aprendida de un padre que cuidaba mis
andares), que ni oía ni veía nada.

Mas, al paso de unos pocos años, y
otros tantos sueños de remembranzas,
hallé en mis supuestos enamorados, posi-
bles caballeros, no armados sino bien
aprestados a cumplir con sus palabras,
ante el menor indicio que yo les diera de
que me importaban y ocupaban mi pen-
samiento. Cosa que me cuidé muy bien
de no darles a entender, aunque para con
uno de ellos, mi corazón se dolía un
poco.

Y, así se me fueron los años, terminé
de leer El ingenioso hidalgo don Quijote
de la Mancha y continué con otras

muchas lecturas interesantes, pero en
cuanto a literarias, ninguna como la obra
maestra de Cervantes. Hasta que des-
cubrí a Juan Rulfo y a Edgar Allan Poe,
maestros de la prosa cada uno en su
lengua natal. Figuras ejemplares para los
demás que tanteaban por el cuento y nov-
ela corta. 

Nunca me propuse leer cien obras,
“cliché” dentro de la jerga literaria; tam-
poco creo haberlas leído ni por equivo-
cación… No sé cuántas obras haya leído,
solo sé que han sido de lo mejor, algunas
fantásticas y, varias de ellas, las he releí-
do por mero placer lúdico, valga la
¡redundancia!

Pero, no importo yo aquí, ni como
personaje, ni como autora ni lectora, solo
he ofrecido mi participación para hacer
creíble la propuesta: “Ya no existen los
caballeros armados y andantes” …ni los
citadinos o sedentarios; ni existen las fig-
uras ilustres que enamoren verdadera-
mente a las mujeres.          

No puedo presumir de haber conquis-
tado a un Quijote, por más que sus hijos
y alguno que otro amigo así lo haya
visto, en vida. O, a menos, me pregunto,
que el propio Quijote, de haber vivido
con alguna mujer o haber desposado a
alguna, como la tal Aldonza de Lorenzo,
perdiera por ello en la visión de hombre
cotidiano y mundano marido, el toque y
aires de héroe que endereza entuertos, y
loco que lucha contra molinos de viento,
creyéndolos gigantes… Entonces, me
pregunto, si ya vuelto humano común:
¿acaso no sería lo normal que no fuera ni
muy caballeroso ni amante ideal de las
mujeres?

Entonces, y solo entonces, mi adorado
amado -defensor de los pobres y los
desposeídos de todo- también fue un
caballero de ficción que perdía la cordu-
ra con solo ver y palpar una injusticia,
aunque en la casa propia no fuera ni del

todo justo ni siempre amable y amoroso:
he aquí que no podemos saber si nuestro
caballero andante fuese, de tener mujer e
hijos, un héroe de dimensiones novel-
escas.

Lo que sí podemos concluir, es que
ahora, en esta época moderna y contem-
poránea, los caballeros andantes a la
usanza de Cervantes, definitivamente,
están descontinuados.

EL ESCALOFRÍO DE AGOSTO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Al girar a la izquierda y observar la
calle, le resultó sumamente familiar el
orden de las casas, como si las hubiese
visto previamente en un sueño fantástico.
Parecían ordenadas alfabéticamente, o
quizás, más bien, por colores, de claros a
oscuros. Aquello no era un reduccionis-
mo de sus sentimientos. Lo que incon-
scientemente le llamaba la atención era
que, a lo lejos, alcanzó a ver a un niño
caminando solo, por la banqueta, con su
mochila escolástica sobre la espalda.
Recordó los anaqueles con libros en su
escuela, cuando él era estudiante de pri-
maria, muchos años atrás, en tiempos del
Michoacanazo, el cual dejó decenas de
muertos y heridos a inicios del nuevo
siglo. De pronto se le vino un sentimien-
to turbio en su corazón, que no era una
salvaguarda de la emoción que estaba
viviendo en ese momento. Trataba de
hacer memoria, pero solo una nadería de
recuerdos se le venían a la mente.
Guardó silencio, respiró profundo y
esperó hasta tranquilizarse. Continuó
conduciendo, lentamente, por la calle.

Lo que no recordaba bien, era aquel
incidente que había vivido a los siete
años, cuando aún vivía con sus padres,
antes del divorcio de ellos. Solía salir de
la casa paterna a las siete de la mañana,
para luego caminar cinco cuadras
grandes hasta llegar a la escuela pri-

maria. El mismo trayecto lo recorría de
regreso, a la hora de la salida, la cual se
anunciaba con un timbre de campana en
su primaria. Momento cuando los niños
se apresuraban a guardar sus útiles esco-
lares en sus mochilas y salían despa-
voridos de regreso a casa. Ninguno hacía
tiempo extra rondando los alrededores de
la escuela, excepto si había alguna pelea
entre algún par de alumnos, como a él
mismo le tocó vivir en el quinto año de
primaria. Se lio a golpes con otro niño
que estudiaba karate, a quien no le
habrían de servir sus lecciones de ataque
y defensa personal para evitar la golpiza
que nuestro chico le propinaría a su con-
trincante.

Pero fue tres años antes, un día cer-
cano al verano, mientras cursaba el
segundo año de primaria, que sucedió el
trasfondo que lo tendría con ese sen-
timiento apretujado en el pecho, veinte
años después, mientras transitaba aquella
vieja calle que le había resultado famil-
iar.

Sonó el timbre de la salida, pero él
no regresó a su casa a tiempo. Su madre
se alarmó cuando transcurrió media hora
más de lo regular sin que el niño llegara.
Tomó las llaves, salió de casa, abordó el
carro y salió a buscarlo. Recorrió el
mismo camino que el niño solía transitar
a pie; pero no apareció, ni hubo indicios
de la mochila, ni una prenda de vestir,
nada. La madre comenzó a buscarlo por
calles aledañas, por toda la colonia,
incluso atravesó la avenida y transitó por
el barrio de enfrente. Regresó a la
escuela primaria. Buscó en los salones,
en los baños, y la directora estuvo a
punto de marcar a la policía, pero la
madre lo evitó. Eran momentos de
angustia, como si un tubo le atravesara la
garganta a la madre. Salió de la escuela y
visitó parques con juegos, tiendas donde
vendían golosinas, las casas de los veci-
nos con los que su hijo jugaba por las
tardes. Nadie sabía nada sobre su hijo, ni
podían dar siquiera referencias sobre si lo
habían visto salir de la escuela.
Finalmente, llamó a la policía.

Dos patrullas se dieron a la tarea de
encontrarlo. Algunos elementos buscaron
en montes, otros acudieron a la casa de la
familia con un perro que se daría a la
tarea de olfatear ropa del niño. Otros
policías buscaban a pie.

A las seis de la tarde, encontraron al
chiquillo sentado en una banqueta, con
su mochila. No tenía signos de haber sido
lastimado. La policía lo interrogó, al
igual que la madre: pero el muchachito
no recordaba nada de lo que había suce-
dido. Su madre dio gracias a Dios por el
hecho de que le hubiese devuelto a su
hijo sano y salvo. Subieron a una patrul-
la y fueron llevados a casa. Hubo algunas
preguntas adicionales de parte de la
policía y posteriormente se cerró el caso.

El niño volvió a la escuela al día
siguiente, con la consigna de regresar
junto a un par de vecinos que vivían en la
misma cuadra. Así fueron las cosas hasta
que terminó el año escolar.

Y ahora, veinte años después, mien-
tras conducía lentamente por esa calle a
la que no estaba seguro bien, cómo había
llegado, sintió un deseo enorme de alcan-
zar al niño que iba caminando delante,
emparejarlo, bajar el vidrio de la ventana
del copiloto y ofrecerle un dulce al
chiquillo para invitarlo a que subiera al
auto.

Mónica Lavín

El paisaje en la escritura

Arráncate pa’tras



Una vez que estaba Jesús orando en
cierto lugar, cuando terminó, uno de sus
discípulos le dijo: Señor, enséñanos a orar,
como Juan enseñó a sus discípulos.

Él les dijo: Cuando oréis decid: "Padre,
santificado sea tu nombre, venga tu reino,
danos cada día nuestro pan del mañana,
perdónanos nuestros pecados, porque tam-
bién nosotros perdonamos a todo el que
nos debe algo, y no nos dejes caer en la
tentación.

Y les dijo: Si alguno de vosotros tiene
un amigo, y viene durante la medianoche
para decirle: "Amigo, préstame tres panes,
pues uno de mis amigos ha venido de viaje
y no tengo nada que ofrecerle". .Y, desde
dentro, el otro le responde: "No me
molestes; la puerta está cerrada; mis niños
y yo estamos acostados; no puedo levan-
tarme para dártelos".Si el otro insiste lla-
mando, yo os digo que, si no se levanta y
se los da por ser amigo suyo, al menos por
la importunidad se levantará y le dará
cuanto necesite.

Pues así os digo a vosotros: pedid y se
os dará, buscad y hallaréis, llamad y se os
abrirá; porque quien pide recibe, quien
busca halla, y al que llama se le abre. ¿Qué
padre entre vosotros, cuando el hijo le pide
pan, le dará una piedra?¿O si le pide un
pez, le dará una serpiente? ¿O si le pide un
huevo, le dará un escorpión? Si vosotros,
pues, que sois malos, sabéis dar cosas bue-
nas a vuestros hijos, ¡ cuanto más vuestro
Padre celestial dará el Espíritu Santo a los
que  se lo piden!.

Para meditar:
Jesús no fue un rezador de turno, pero

según los evangelios oró con frecuencia.
Experimentó y vivió la intimidad con  Dios
presencia de amor; ahí encontró su alimen-
to; lo que te agradó y sostuvo. Su oración
brotaba de esa  experiencia  que necesitaba
actualizar a la hora de tomar decisiones
como en su bautismo para iniciar su misión
profética o   para  elegir discípulos. Sobre
todo cuando llegaban los momentos de
oscuridad ante el fracaso de una muerte
injusta.  En la oración Jesús manifesta sus
sentimientos y deseos: gratitud, desam-
paro, compasión, apasionamiento por la
fraternidad sin discriminaciones. En esos

momentos de oración actualiza  la experi-
encia fundamental de su vida creyente:
“No estoy solo porque el Padre está conmi-
go”.  Por eso sale de la oración radiante y
renovado.

La fe cristiana no se reduce a creencias.
Como el amor, la fe cristiana es una entre-
ga libre y total a esa Presencia de amor en
la que existimos y nos movemos. Entrega
que  se hace a lo largo de nuestra existen-
cia en un proceso donde hay momentos de
gozo y damos gracias; momentos de
oscuridad donde buscamos luz;  o situa-
ciones en desamparo donde, incluso en
silencio, buscamos confianza.  ¡Qué bien
presentan los salmos bíblicos las distintas
situaciones  del creyente! Hacemos oración

para caer en la cuenta de que “en El existi-
mos y no movemos”. Para reanimar nues-
tra vida caminando en su Presencia.

Como fraile dominico he procurado
siempre participar en los rezos comunitar-
ios. Pero una y otra vez nos amenaza la
tentación de quedarnos en rezos prescritos
como una observancia a cumplir. Los
árboles a veces impiden  ver el bosque.
Más que peticiones  para cambiar a una
divinidad omnipotente y alejada en las
alturas, digo  el Padre Nuestro manifes-
tando mis deseos en la confianza que los
inspira  esa Presencia de amor en que todos
habitamos y en la que todo acontece. Por
eso en la oración podemos encontrar siem-
pre la luz del Espíritu 
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Cardenal Felipe

Arizmendi

HECHOS
Clodovis y Leonardo Boff son her-

manos carnales, ambos sacerdotes
brasileños franciscanos, con posturas
contrastantes desde hace años. Clodovis
insiste en la necesidad de la oración, de
la liturgia, de más catequesis sobre los
misterios cristianos, incluido el cielo, del
anuncio más explícito de Jesucristo, etc.
Su hermano Leonardo, quien ya no
ejerce el ministerio presbiteral, insiste en
lo social del mensaje cristiano, en la lib-
eración de estructuras injustas, y última-
mente en la eco-teología; es decir, en la
lucha contra la destrucción de la natu-
raleza, todo con una dimensión teológi-
ca. Los dos reflejan las actitudes con-
trastantes en la Iglesia sobre todo de los
últimos años. Hay católicos que insisten
más en lo social, y otros en lo llamado
“espiritual”, como si la pastoral social no
fuera parte de la espiritualidad.

Con ocasión de la reciente asamblea
del CELAM en Río de Janeiro en mayo
pasado, por el 70 aniversario de su fun-
dación, Clodovis envió una carta a los
obispos reclamándoles que, en sus docu-
mentos, siguen insistiendo mucho en lo
social, haciendo a un lado a Jesucristo.
Les dice: “Perdonen mi franqueza, pero
siguen repitiendo el mismo viejo estribil-
lo: cuestiones sociales, cuestiones
sociales, cuestiones sociales… y llevan
haciéndolo más de cincuenta años.
Queridos hermanos, ¿no ven que esta
melodía se ha vuelto cansina? ¿Cuándo
nos traerán las buenas nuevas sobre
Dios, Cristo y su Espíritu? ¿Sobre la gra-
cia y la salvación? ¿Sobre la conversión
del corazón y la meditación de la
Palabra? ¿Sobre la oración, la adoración
y la devoción a la Madre de nuestro
Señor? En resumen, ¿cuándo transmi-
tirán por fin un mensaje verdaderamente
religioso y espiritual? Esto es precisa-
mente lo que más necesitamos hoy en día
y lo que hemos estado esperando todos
estos años”.

¿Es verdad que, cuando abordamos
cuestiones sociales, nos olvidamos de
Jesucristo, del Evangelio, de la oración,
de la espiritualidad? Puede haber casos,
es cierto. No faltan agentes de pastoral
muy dedicados a lo social, pero que pare-
cen más bien miembros de una ONG,
pues dan poca importancia a la oración, a
la liturgia. Por otra parte, tampoco faltan
quienes insisten tanto en la oración, en
las devociones, en lo piadoso y en las
prácticas religiosas, que se molestan
cuando les recordamos que el amor a
Dios sin amor al prójimo, sobre todo al
caído, es incompleto y puede ser falso.

ILUMINACION
Jesucristo armoniza perfectamente

ambas dimensiones, la vertical y la hori-
zontal. Es un hombre dedicado plena-
mente al servicio del pueblo, sobre todo
de los excluidos y de los que sufren, pero
que pasa largas horas de oración, en
comunicación profunda con su Padre.
Comparte con sus amigos más cercanos
el momento sublime de su transfigu-
ración, pero cuando Pedro insiste en
quedarse allí, él les indica que hay que
bajar del monte y estar cerca de la gente
que le espera. Lo espiritual y lo social
están íntimamente unidos; ni lo uno sin
lo otro. Como la cruz, que tiene un palo
vertical y otro horizontal, y es el vertical
el que sostiene al horizontal.

Recordemos algunos documentos del
Magisterio eclesial, en que se insiste que
debemos unir el mensaje cristiano con el
amor social. Por ejemplo, el Concilio
Vaticano II, en su Decreto sobre el min-
isterio y la vida de los presbíteros, les
“recomienda con toda insistencia la cele-
bración diaria de la Misa” y la oración
(PO 13), pero al mismo tiempo dice:
“Aunque se deben a todos, los pres-
bíteros tienen encomendados a sí de una
manera especial a los pobres y a los más
débiles, a quienes el Señor se presenta
asociado, y cuya evangelización se da
como prueba de la obra mesiánica” (PO
6).

San Pablo VI nos hizo ver que ambas
dimensiones, vertical y horizontal, son
indispensables, so pena de perder nuestra
identidad de seguidores de Jesús: “No
hay evangelización verdadera, mientras
no se anuncie el nombre, la doctrina, la
vida, las promesas, el reino, el misterio
de Jesús de Nazaret Hijo de Dios” (EN
22). Pero también nos dijo: “Entre evan-
gelización y promoción humana (desar-
rollo, liberación) existen efectivamente
lazos muy fuertes… No es posible acep-
tar que la obra de evangelización pueda o
deba olvidar las cuestiones extremada-
mente graves, tan agitadas hoy día, que
atañen a la justicia, a la liberación, al
desarrollo y a la paz en el mundo. Si esto
ocurriera, sería ignorar la doctrina del
Evangelio acerca del amor hacia el próji-
mo que sufre o padece necesidad” (EN
31).

San Juan Pablo II, a quien algunos
tacharon de conservador, dijo con toda

claridad: “Si verdaderamente hemos par-
tido de la contemplación de Cristo, ten-
emos que saberlo descubrir sobre todo en
el rostro de aquellos con los que él
mismo ha querido identificarse”. El texto
de Mateo 25,35-36 “no es una simple
invitación a la caridad: es una página de
Cristología, que ilumina el misterio de
Cristo Redentor. Sobre esta página, la
Iglesia comprueba su fidelidad como
Esposa de Cristo, no menos que sobre el
ámbito de la ortodoxia» (NMI 49).Pero
nos advirtió: “Hay que preguntarse si
una pastoral orientada de modo casi
exclusivo a las necesidades materiales de
los destinatarios no haya terminado por
defraudar el hambre de Dios que tienen
esos pueblos, dejándolos así en una
situación vulnerable ante cualquier ofer-
ta supuestamente espiritual. Por eso, es
indispensable que todos tengan contacto
con Cristo mediante el anuncio kerig-
mático gozoso y transformante, especial-
mente mediante la predicación en la
liturgia” (Ecclesia in America, 73).

Benedicto XVI, el gran teólogo y de
una profunda espiritualidad, nos dijo en
Aparecida: “Ser discípulos y misioneros
de Jesucristo y buscar la vida en El,
supone estar profundamente enraizados
en El…. Esta prioridad ¿no podría ser
acaso una fuga hacia el intimismo, hacia
el individualismo religioso, un abandono
de la realidad urgente de los grandes
problemas económicos, sociales y políti-
cos, una fuga de la realidad hacia un
mundo espiritual?… Sólo quien
reconoce a Dios, conoce la realidad y
puede responder a ella de modo adecua-
do y realmente humano… La fe nos lib-
era del aislamiento del yo, porque nos
lleva a la comunión. El encuentro con
Dios es, en sí mismo y como tal, encuen-
tro con los hermanos, un acto de convo-
cación, de unificación, de responsabili-
dad hacia el otro y hacia los demás. En
este sentido, la opción preferencial por
los pobres está implícita en la fe
cristológica en aquel Dios que se ha
hecho pobre por nosotros, para enrique-
cernos con su pobreza… Amor a Dios y
amor al prójimo se funden entre sí: en el
más humilde encontramos a Jesús mismo
y en Jesús encontramos a Dios”
(Discurso en la Inauguración de
Aparecida, 3).

En Aparecida, el episcopado lati-
noamericano contradice lo que afirma
Clodovis, pues la base y el centro de todo
es Jesucristo; pero un Cristo que nos
lleva a los demás: “Conocer a Jesús es el
mejor regalo que puede recibir cualquier
persona; haberlo encontrado nosotros es
lo mejor que nos ha ocurrido en la vida,
y darlo a conocer con nuestra palabra y
obras es nuestro gozo” (DA 29). “Los
cristianos, como discípulos y misioneros,
estamos llamados a contemplar, en los
rostros sufrientes de nuestros hermanos,
el rostro de Cristo que nos llama a servir-
lo en ellos: Los rostros sufrientes de los
pobres son rostros sufrientes de Cristo.
Ellos interpelan el núcleo del obrar de la
Iglesia, de la pastoral y de nuestras acti-
tudes cristianas. Todo lo que tenga que
ver con Cristo, tiene que ver con los
pobres y todo lo relacionado con los
pobres reclama a Jesucristo” (DA 393).

El Papa Francisco advierte con toda
claridad: “No propuestas místicas sin un
fuerte compromiso social y misionero, ni
discursos y praxis sociales o pastorales
sin una espiritualidad” (EG 262). “La
Iglesia necesita imperiosamente el pul-
món de la oración. Al mismo tiempo, se
debe rechazar la tentación de una espiri-
tualidad oculta e individualista, que poco
tiene que ver con las exigencias de la
caridad y con la lógica de la
Encarnación” (EG 263). “Para ser evan-
gelizadores de alma también hace falta
desarrollar el gusto espiritual de estar
cerca de la vida de la gente, hasta el
punto de descubrir que eso es fuente de
un gozo superior. La misión es una
pasión por Jesús, pero, al mismo tiempo,
una pasión por su pueblo” (EG 268).
“Jesús mismo es el modelo de esta
opción evangelizadora que nos introduce
en el corazón del pueblo. ¡Qué bien nos
hace mirarlo cercano a todos! (EG 269).

Y el Papa León XIV nos ha dicho, a
propósito del Evangelio reciente sobre
las dos hermanas, Marta y María: “Sería
erróneo ver estas dos actitudes como
opuestas, así como hacer comparaciones
de méritos entre las dos mujeres.
Debemos aunar estas dos actitudes: por
un lado, el “estar a los pies” de Jesús,
para escucharlo mientras nos revela el
secreto de cada cosa; por otro, ser dili-
gentes y estar listos para la hospitalidad,
cuando Él pasa y llama a nuestra puerta,
con el rostro de un amigo que necesita un
momento de descanso y fraternidad»
(Angelus, 20 julio 2025).

ACCIONES
Sepamos combinar ambas actitudes:

mucho amor a Dios, mucha oración, con-
sciente participación en la liturgia y en
las prácticas piadosas, pero de allí sacar
fuerza e inspiración para amar a los
demás, sobre todo a quienes sufren en el
cuerpo o en el espíritu.

¿Con Clodovis o con

Leonardo Boff?

Mons. Andrés Luis García

Orar ¿para qué?
Jesús Espeja

Jubileo de los Jóvenes 2025
“La Esperanza no defrauda”, con estas

palabras, el papa Francisco nos invitaba a
vivir un año de gracia, un año jubilar bajo
el signo de la esperanza. Nos exhortaba a
toda la Iglesia a vivir como peregrinos en
la fe un encuentro vivo y personal con el
Señor Jesús, que es la puerta de la sal-
vación.

En el corazón del hombre está la esper-
anza de alcanzar la felicidad, pero también
es verdad que continuamente surgen sen-
timientos encontrados que nos hacen tener
miedos, desaliento, dudas, desánimo,
escepticismo y pesimismo. Por eso la
importancia de reavivar la esperanza a
través de la escucha de la Palabra de Dios,
que nos habla por medio de las escrituras,
pero que también tiene una palabra de
amor, a través de los acontecimientos que
vivimos todos los días.

Como Iglesia hemos vivido el jubileo
de los diáconos, de los seminaristas, de los
sacerdotes, de los obispos, de la familia,
los niños y los abuelos, por mencionar
algunos, ahora toca el momento de vivir el
jubileo de los jóvenes. Del 28 de julio al 3
de agosto, jóvenes de todas partes del
mundo acuden al llamado de Pedro para
escuchar una palabra de ánimo que les
ayude a vivir su fe, que les dé la fuerza
para poder enfrentar los ataques del
mundo, y la gracia de poder responder
como jóvenes cristianos, pagando al mal
con el bien.

Son jóvenes que llegan con la esperanza
de encontrase con el Señor, pero que tam-
bién llegan con sus propias luchas. Roma
se llena con el bullicio de una multitud de
jóvenes que a pesar de sus miedos, dudas y
desánimos pasajeros, han luchado por sus
sueños, y quieren encontrarse con Jesús.

Sabemos que algunos de nuestros
jóvenes se han quedado por el camino,
quizá porque no les alcanzaron las fuerzas
o porque circunstancias ajenas a ellos trun-
caron el camino provocando sufrimientos
y heridas que a veces no son tan fáciles de
sanar, o simplemente, porque Dios tenía
preparada otro tipo de peregrinación para
ellos.

Pero estamos seguros, que en Roma, en
sus diócesis, en sus parroquias o en
cualquier parte del mundo que se encuen-
tren, el Señor quiere habitar en el corazón
de los jóvenes, que son, como dicen ellos,

no el futuro sino el presente de nuestra
Iglesia, son el semillero de las nuevas
vocaciones, de las nuevas familias cris-
tianas.

Es momento de rezar por nuestros
jóvenes para que la gracia que Dios tiene
preparada para ellos en este jubileo caiga
en buena tierra, y la semilla de la fe que se
siembre en ellos produzca frutos de vida
eterna. Oremos para que nuestros jóvenes
no tengan miedo de soñar y puedan con-
struir un proyecto de vida en el Señor,
encontrar respuestas a todas sus inqui-
etudes, y si en el camino se encuentran con
tropiezos y fracasos, puedan obtener de
Cristo la fuerza para levantarse y recuper-

ar la esperanza como deseo y expectativa
del bien.

El mundo nos puede lastimar, los hom-
bres nos pueden fallar, nuestros proyectos
se pueden derrumbar, pero la esperanza, en
Cristo, no defrauda.

¿Quien nos separará del amor de
Cristo? ¿La tribulación?, ¿la angustia?, ¿la
persecución?, ¿el hambre?, ¿la desnudez?,
¿los peligros?, ¿la espada? […] Pues estoy
seguro de que ni la muerte ni la vida ni lo
presente ni lo futuro ni las potestades ni la
altura ni la profundidad ni otra criatura
alguna podrá separarnos del amor de Dios
manifestado en Cristo Jesús, Señor nue-
stro. (Rm 8,35-39)

LaLa
VozVoz
deldel
PapaPapa

Es momento de rezar por nuestros
jóvenes para que la gracia que Dios tiene
preparada para ellos en este jubileo caiga

en buena tierra


